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Планы агрессоров 
должны быть сорваны!

На Ближнем и Среднем Востоке, 
в частности в районе Сирии, сло
жилась исключительно серьезная и 
опасная обстановка. К границе с 
Сирией турецкое командование стя
нуло войска из многих районов 
Турции. 6-й американский флот, 
наращивающий свои силы за счет 
.прибывающих новых авианосцев и 
других военных кораблей, находит
ся недалеко от сирийских берегов. 
В турецкие порты прибывают аме
риканские корабли с военными 
грузами. Как уже подробно сообща
лось в Заявлении ТА.СС, опублико
ванном в «Правде» 19 октября, в 
результате посещения Анкары пред
ставителем госдепартамента США 
Гендерсоном в Турции началась ин
тенсивная подготовка к военному 
нападению на Сирию. Планы про
ведения военных операций разрабо
таны под прямым руководством 
американского посла в Анкаре Уор
рена, военного атташе Халфорда и 
американских генералов Мида, Рида 
и Баллока.

Стремясь всячески толкнуть Тур
цию на военную авантюру против 
Сирии, госдепартамент делает все 
от него зависящее для того, чтобы 
Турция совершила этот роковой 
шаг. В случае нападения Турции 
на Сирию Соединенные Штаты Аме
рики, согласно заявлению госдепар
тамента, «будут строго придержи
ваться выполнения своих обяза
тельств в соответствии с Североат
лантическим договором», другими 
словами, включатся в военные дей
ствия на стороне Турции. В обста
новке, когда на Турцию никто не 
собирается нападать, а, наоборот, 
сама Турция готовится выступить с 
агрессией против Сирии, такое за
явление является не чем иным..как 
подстрекательством, как подталки
ванием Турции на развязывание 
войны.

Центральный Комитет Коммуни
стической партии Советского Сою
за, верный ленинской политике со
хранения мира, обратился с письма
ми к Исполнительному комитету 
лейбористской партии Великобрита
нии, Центральному правлению Нор. 
вежской.рабочей вартии, руководя
щему Комитету Французской социа
листической партии (СФИО), руко
водящим органам социалистических 
партий Италии, ФРГ. Дании, Бель
гии и Голландии. ПК КПСС призы
вает объединить усилия всех, кому 
дорог мир, и сделать все необходи
мое, чтобы не допустить агрессии и 
сохранить мир на Ближнем и Сред
нем Востоке. В Заявлении ТАСС Со. 
ветский Союз вновь перед всем ми
ром показал надвигающуюся угрозу 
военного конфликта и разоблачил 
неуклюжие уловки госдепартамента 
США, пытающегося сбить с толку 
общественное мнение.

, Советский Союз уже не раз пре
дупреждал. что в наш век бурного 
развития военной техники и атом
ного оружия весьма опасно преда
ваться иллюзиям относительно «ма
лы х» войн. Если первые две миро
вые войны начались с военных дей
ствий местного характера, то тем 
более трудно будет ограничить пре. 
делы вооруженного конфликта в на
стоящее время. Сейчас СССР снова 
подчеркивает, что политически не
устойчивое. опасное положение на 
Ближнем Востоке может иметь са
мые серьезные последствия для всей 
международной жизни.

Сегодня заокеанские колонизато
ры стремятся установить американ
ское господство над Сирией для то
го. чтобы завтра расправиться с не
зависимым Египтом, затем навязать 
колониальное господство другим 
странам Азии и Африки, добившим, 
ся в упорной и длительной борьбе 
государственной независимости и 
свободы. Стало быть, дело идет не 
об одной Сирии. Вопрос поставлен 
так: быть или не быть странам 
Ближнего и Среднего Востока и 
многим другим странам Азии и Аф
рики свободными и независимыми 
государствами. С этим не могут не 
считаться все миролюбивые народы. 
Вопрос о судьбах маленькой Сирии 
становится вопросом, затрагиваюг 
щим судьбы всех миролюбивых на
родов. а назревающий вооруженный 
конфликт вокруг Сирии несет в се
бе угрозу распространения в ши
рокий военный пожар. Теперь поло
жение стало настолько опасным, 
что оно не терпит ни благодушия, 
ни промедления.

Никто не забыл, да и вряд ли 
можно забыть, что госуларствониый 
секретарь США Даллес считает 
чуть ли не. главной своей доблестью 
и заслугой, что. проводя политику 
«с позиции силы». Он может при
вести и уже не раз приводил мир 
на грань войны. Нельзя не при

знать, что сейчас своей политикой 
на Ближнем и Среднем Востоке Дал
лес действительно довел дело до 
грани войны.

Большая ответственность за скла
дывающееся опасное положение ло
жится и на правящие круги тех 
стран, которые в силу своего соуча- 
стия в агрессивных блоках не про
тивятся опасной политике США на 
Ближнем и Среднем Востоке. Это 
относится к  странам Североатланти. 
ческого пакта, которые одобряют 
американские авантюры против Си
рии, не считаясь с теми тяжелыми 
последствиями для своих народов, к 
которым может пЬивести война, раз- 
вязанная в Сирии. В еще более тя 
желое положение ставят свой народ 

! некоторые государственные деятели 
I Турции, руками которой империа

листические силы США ныне пыта
ются развязать агрессию. Эти дея
тели, очевидно, лелеют честолюби
вые мечты о восстановлении Отто
манской империи, под пятой кото
рой некогда находились арабские 
народы. Но они не учитывают 
опасных последствий своей недаль
новидной политики.

Нужно быть авантюристом, —  
говорится в послании ЦК КПСС Ис
полкому лейбористской партии, —  
чтобы не учитывать, что Сирия не 
останется одинокой в своей борьбе 
против агрессии. Известно, что пра. 
вительство Египта уже заявило о 
своей неограниченной поддержке 
Сирии в случае агрессии против 
нее. Известно также, что ряд других 
арабских государств высказался в 
поддержку независимой Сирии. На 
стороне Сирии стоят и миролюби
вые народы других стран, в част
ности Советского Союза, который не I 
может безучастно относиться к во- | 
енным провокациям, готовящимся в 
непосредственной близости от юж
ных границ СССР.

Не преследуя каких бы то ни бы. 
ло корыстных целей, забо-СясЬ лс- 
ключительно о том. чтобы был 
обеспечен поочный мир на Ближнем 
и Среднем Востоке и чтобы народы 
арабских стран были свободны от 
вмешатмьства и угроз. Советский 
Союй указывает путь к сохранению 
мира в этом районе. Советское пра
вительство твердо стоит за сохране
ние мира и предотвращение войны 
в районе Ближнего и Среднего Во
стока и готово. руководствуясь 
принципами и целями Организации 
Объединенных Наций, принять ме
ры по обузданию агрессора. Совет
ское правительство изъявляет го
товность действовать в этйх целях 
также совместно с Соединенными 
Штатами, как и с любым другим го. 
сударством. Большое значение для 
обеспечения устойчивого положения 
на Ближнем и Среднем Востоке име
ло бы Заявление Советского Союза, 
Великобритании, США и Франции 
об осуждении применения силы как 
средства решения неурегулйрован. 
ных вопросов на Ближнем и Сред
нем Востоке, об отказе от вмеша
тельства во внутренние дела стран 
этого района и прекращении поста
вок оружия всем этим странам.

Правительство Сирии обратилось 
к ООН с просьбой включить в пове
стку дня Генеральной Ассамблеи но
вый пункт: «Жалобы на угрозы 
безопасности Сирии и международ
ному миру». Глава советской деле
гации на ХЦ сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН Министр иностран
ных дел СССР А. А. Громыко 16 ок
тября со своей стороны вручил 
письмо председателю Генеральной 
Ассамблеи по поводу весьма напря
женной обстановки, складывающей
ся вокруг Сирии. Известно, что 
представитель Советского Союза, а 
также представитель Сирии в Ор
ганизации Объединенных Цаций 
сделали от имени своих прави
тельств заявление о том, что они 
не собираются нарушать мир на 
Ближнем и Среднем Востоке и вме
шиваться во внутренние дела дру
гих государств. Но мир до сих пор 
не слышал, чтобы такие же обяза
тельства готовы были взять на себя 
и на деле проводить правительства 
США и Турции.

Создавшееся весьма серьезное по
ложение на Ближнем и Среднем Во. 
стоке требует мобилизации всех ми
ролюбивых сил на защиту мира.

Нет никакого сомнения, что во
енная угроза может быть предот
вращена, если перед лицом серьез
ной опасности будет проявлен дух 
взаимопонимания, сотрудничества и 
единства действий. Советский Союз 
поднимает свой голос против угро
зы войны на Ближнем и Среднем 
Востоке.

Планы агрессоров должны быть 
сорваны!

(Передовая «Правды» от 21 ок<- 
тября).

П р едп р и я ти я  ЛХосквЬд 
д о ср о ч н о  вЬяполнили 

о б я з а т е л ь с т в а
Трудящиеся столицы с больщим 

политическим подъемом встречают 
40-летие Великой Октябрьской со
циалистической революции. Коллек
тивы промышленных предприятий 
Московского (городского) экономиче
ского района 19 октября досрочно 
завершили выполнение десятимесяч
ного плана.

Значительно перевыполнены со
циалистические обязательства в со
ревновании с предприятиями Ленин
градского, Киевского и Московского 
областного совнархозов. Выпущено 
сверх плана продукции более чем на 
1900 миллионов рублей вместо 
1770 миллионов рублей, принятых 
по социалистическим обязательст
вам. Выработано сверх плана стали 
более 6200 тонн, проката 1200

тонн, автомобилей свыше 2500 
штук, подшипников 420 тысяч 
штук, станков металлорежущих 200 
щтук, мяса и мясных изделий более 
27.000 тонн, обуви свыше 400 ты 
сяч пар, хлопчатобумажных тканей 
более Й400 тысяч метров и много 
другой продукции.

Получено сверхплановой экономии 
от ■ снижения себестоимости свыше 
290 миллионов рублей против 210 
миллионов рублей, принятых по 
обязательствам.

До конца октября рабочие и ин
женерно-технические работники 
предприятий города Москвы дополни
тельно дадут сверх плана значи
тельное количество различной про
дукции.

(ТАСС).

РАССКАЗЫ  О НАШИХ ТОВАРИЩАХ

Т о к а р ь  Ф и л и п п  К о ч и н

Годовой п<!ан перевоаок 
пассажиров выполнен досрочно

Личный состав гражданского воз
душного флота СССР, претворяя в 
жизнь свои обязательства, приня
тые во всенародном социалистиче
ском соревновании за достойную 
встречу 40-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции, досрочно выполнил го

довой план перевозок пассажиров. 
Йа первое октября 1957 года само
летами аэрофлота перевезено пасса
жиров на 27,7 процента больше, 
чем за весь 1956 год, и на 69 про
центов больше против соответству
ющих девяти месяцев прошлого го
да.

(ТАСС).

Сороавовляяв жжяотжоаодоа обллстж

ТОВ. АКУЛОВ ПОЛУЧИЛ по 246 ЯГНЯТ 
ОТ 1(Ю ОВЦЕМАТОК

Лучших результатов в соревнова
нии чабанов колхозов области до
бился тов. Акулов из колхоза имени 
Булганина, Еожевниковского райо
на. Он обеспечил выход 246 ягнят 
от 100 овцематок^ Л. Лисовая из 
колхоза имени Ленина, Верхне-Еет- 
ского района, получила по 178 яг
нят от 100 овцематок и заняла вто
рое место в соревновании.

На третьем месте —  тов. Само- 
свалова из колхоза имени Еирова,

чила по 143 ягненка, а тов. 
сюв из колхоза имени Дзержинского, 
Зырянского района, получила по 139 
ягнят на 100 овцематок и заняла 
четвертое место.

Хороших показателей добились 
чабаны: тт. Плунгина— из Васюган- 
ского. Шпак —  из Зырянского, Де- 
нежко— и̂з Еожевниковского, Литви
ненко —  из Александровского, Бо- 
сик —  из Чаинского районов. Еаж- 
дый из них получил по 110— 140

В дни всенародного социалистиче
ского соревнования за достойную 
встречу 40-летия Октября на Том
ском электромеханическом заводе 
имени В. В. Вахрушева высоких 
производственных показателей до
бивается токарь Филипп Афанасье
вич Еочин. Это один из тех людей, 
для кого труд —  творчество, ра
дость, вдохновение.

Поступив на завод более десяти 
лет назад учеником токаря, тов. Ео
чин прошел сложный п уть  до тока
ря высшего разряда. Настойчивая 
учеба и горячее желание быстро 
овладеть интересной профессией по
могли ему в этом.

Характеризуя Филиппа Афанасье
вича, как рабочего, нужно сказать, 
что он человек высокой техниче
ской культуры. Он не ограничи
вается только теми знаниями, кото
рые можно почерпнуть из популяр
ных технических книг, или только 
•тем опытом, который можно приоб
рести на заводе и в цехе. Недавно 
он прошел курс на кафедре станков 
и резания металлов политехническо
го института под руководством 
профессора А. М. Розенберга. Изве
стный теоретик и практик познако
мил токаря с лучшими достижения- 
•ми в области резания металлов.

Повышая свои знания, тов. Еочин 
не замыкается в кругу только соб
ственных производственных интере
сов. Он охотно передает свой бога
тый опыт товарищам, помогает им 
овладеть профессией. Только в этом 
году он обучил передовым методам 
11 рабочих. Производительность их 
труда повысилась на 15— 20 про
центов.

Филипп Афанасьевич непримирим 
к недостаткам в работе. Он подвер
гает острой критике все то, что ме
шает коллективу в борьбе за выпол
нение и перевыполнение производ
ственных заданий, добивается устра
нения замеченных недостатков. Он 
сам, честно относящийся к труду, 
не теппит лодырей и разгильдяев.

А. Кочин.

Филипп Афанасьевич точен и ис
полнителен.

Тов. Еочин— неутомимый рацио
нализатор. Вносимые им предложе
ния отличаются оригинальностью, 
выдумкой. Еак правило, они позво
ляют резко повысить производитель
ность труда. Вот некоторые из них.

Раньше подрезка втулки и обода 
рабочего колеса вентилятора про
изводилась в два перехода. Од
ним резцом сначала подрезалась 
втулка и уж  затем, после снятия 
фаски, подрезался обод рабочего ко
леса. Филипп Афанасьевич предло
жил вести подрезку втулки и обода 
одновременно двумя резцами, кото
рые закрепляются в оправке, скон
струированной им самим.

Это простое усовершенствование 
позволило почти вдвое сократить 
время при вьшолнении операции и 
сэкономить в год более пятисот нор- 
мочасов.

Предложений такой же эффектив
ности у  токаря немало.

Разработав и внедрив в производ
ство какое-нибудь рационализатор
ское предложение, Филипп Афа
насьевич немедленно знакомит с ним 
товарищей по труду и добивается 
того, что все токари работают по- 
новому. В этом выражена прекрас
ная черта советского рабочего —  
помогать товарищам быть передовы
ми. Такого не может быть в странах 
капитала, где властвует жестокий 
закон конкуренции.

В дни предоктябрьского социали
стического соревнования Филипп 
Афанасьевич трудится с особым эн
тузиазмом. Он систематически пе
ревыполняет нормы, совершенству, 
ет производство,

—  Мы берем пример с Филиппа
Афанасьевича, 
третьего цеха. 

I  это так.

—  говорят рабочие

И. ЗАХАРЕНКО, 
инженер.

М о й с т а р ш и й  т о в а р и щ

Васюганского района, которая п о л у -'я гн я т  на сто маток.

ВПЕРЕДИ ДОЯРКА В. ЦЕЛИКОВА
в соревновании доярок государст

венных хозяйств нашей области за 
досрочное выполнение планов по на
дою молока первенство завоевала до
ярка Томской опытной сельскохо
зяйственной станции В. Целиковвг 
Она надоила по ,2.896 килограммбв 
молбва от каждбй ворбвы Сйоёй

Растет нолтлвмсная 

выработка

ЕАРГАСОЕ. (По телефону). С
каждым днем предоктябрьское со
циалистическое соревнование при
носит новые успехи лесозаготовите
лям Еаргасокского леспромхоза. На 
лесопунктах растет комплексная 
выработка на каждого списочного 
рабочего. На Сангальском лесопунк
те комплексная выработка достигла 
340 кубометров на списочного ра
бочего. Себестоимость 1 кубометра 
древесины составляет 42 руб. 95 
коп. вместо 43 p y i  84 коп. по пла
ну. 270 кубометров древесины на 
каждого рабочего составляет выра
ботка на Пыжинском лесопункте.

Т. НУРИЛОВИЧ.

группы. Доярка Н. Гбловчук из 
этого же хозяйства надоила по 
2.791 килограмму молока от коро
вы.

В соревновании дояров Томского 
"совхоза лучшие показатзли — 2.563 
килограмма молока на кЬрову— име- 
ёт Ё. Сафонова.

ПРОГРЕССИВНАЯ ДОПЛАТА 
ЗА СВЕРХПЛАНОВУЮ РЫБУ

ПАРАБЕЛЬ. (По телефону). Боль
шинство бригад гослова Парабель- 
свого рыбозавода перевыполнило 
план добычи рыбы в I I I  квартале. 
Многие рыбаки получают значи
тельную сумму прогрессивной до
платы. Рыбакам бригады гослова 
№ 8 выплачивается 38,6 тысячи 
рублей. Бригадир Шпомель получил 
4.986 руб. По '3— 3,5 тысячи руб
лей выплачено рыбакам Либехту, 
Лидеру, Миллеру. Более 26 тысяч 
рублей выплачено прогрессивной 
доплаты бригаде № 3 (бригадир 
тов. Еарайван), 13.867 руб. вы
плачено бригаде Деева и 8.625 руб. 
бригаде Шульца.

Ф. ВЯЛОВ.

ЗАЛ У М АН О -С ДЕЛ А Н О
БЕЛЫЙ ЯР. (По телефону). Ры

баки и рыбачки Верхне-Еетского 
района в честь 40-летия Октября 
обязались выполнить годовой план 
добычи рыбы в 1 октября, и дать 
до конца года 300 центнеров рыбы 
сверх плана.

Это обязательство выполнено до
срочно. Годовой план добычи рыбы 
был завершен 23 сентября, а в 15 
октября сдано государству 333 
центнера рыбы сверх плана. Лов 
рыбы продолжается.

Рыболовецкая артель имени Чка
лова, первой выполнившая свой го
довой план, перевыполнила сейчас 
его на 56 процентов. Артель 
«Промысловик», обязавшаяся дать 
в 40-летию Октября 300 пудов ры
бы дополнительно к годовому пла
ну. сдала на 15 октября более 380 
пудов. Рыбаки артели за первую 
половину октября едали рыбы в 
два с лишним раза бо.дьше месяч
ного плана, выполнив задание IV 
квартала на 113 процентов.

Е. БЕРЕЗИН.

Фельдшер Черепанов Федор Гри
горьевич И Я  —  соседи. Здравпунк
ты инженерно-строительного инсти
тута  и строителей Вокзальнрго рай
она, в которых мы работаем, поме
щаются рядом.

У  Федора Григорьевича всегда де
ловое. озабоченное выражение лица, 
седой ежик волос, энергичная, поры
вистая походка. Еак-то не верится, 
что на днях он отпраздновал свое 
семидесятидвухлетие.

—  Н у как, глюкозу получили?—  
спрашивает он вместо приветствия, 
зайдя ко мне утром,— а то больная 
чувствует себя плохо.

Я отвечаю, что все сделано, и ли
цо Федора Григорьевича с паутинка
ми морщинок проясняется.

Мы встречаемся с ним в этот 
день еще и в электромеханическом 
техникуме, где читаем лекции. Ра
бота с молодежью доставляет ему 
огромное удовлетворение. Да и сама 
молодежь любит своего лектора.

Федор Григорьевич —  отличник 
санитарной обороны, об этом гово
рит значок на его пиджаке. На
гражден он грамотами общества 
Ерасного Ереста и Красного По
лумесяца.

На «пятиминутках», коротких 
врачебных совещаниях в поликли-. 
нике М» 4, Федор Григорьевич всег
да активен. В слегка дрожащих ру
ках у него листочек е записями. 
Федор Григорьевич говорит о том, 
что рабочие-строители ездили на 
стройку в машинах с открытым к у 
зовом в любую погоду.

—  Теперь, —  говорит он, —  
мы добились, что на машины по
ставлены фанерные - щиты от ветра.

На первый взгляд, это мелочь, но 
благодаря заботливости медицинско
го работника реже стали среди ра
бочих простудные заболевания.

Да, хозяйский глаз у Черепанова! 
В белом халате ходит он по комна
там женского общежития строителей

и подмечает, где небрежно заправле
ны кровати, не стерта пыль. Он бе
седует с работницами, объясняет, 
что государство создало для них хо- 
рошие бытовые условия, и нужно 
содержать общежитие в чистоте и 
порядке.

Ф. Г. Черепанов.

Вот сорок лет назад была совсем 
другая Картина. Он, тогда еще моло
дой фе.тьдшер, обслуживал пред
приятия купцов КухтёриЕЫх. В ба
раках, где ютились рабочие, бы
ло грязно, свирепствовали болезни. 
Работницы и мечтать не могли о 
белоснежных простынях, электриче
стве, паровом отоплении, которые 
стали сейчас обычными.

Недавно Федор Григорьевич, зай
дя ко мне, вынул из портфеля две 
общие тетради, исписанные круп
ным почерком.

Раскрыв тетради, я мысленно пе
реношусь в те годы, когда Федор 
Григорьевич участвовал в борьбе за 
Советскую власть. Революция заста

ла его в тот период, когда он был 
в армии в качестве военфельдшера. 
Его, как одного из руководителей 
гарнизонного солдатского комитета, 
в дни разгула колчаковцев бросили 
в застенок. Ежедневно из камер вы
водили людей на расстрел.

Добрались и до Черепанова.
—  Эй, «касторка», выходи! —  

толкнул его прикладом конвоир.
«Прощайте, товарищи!» —  ска

зал Черепанов, уверенный, что идет 
на расстрел.

Но его не расстреляли, а застави
ли работать в тифозном бараке. Тя 
желый запах, штабеля трупов. Ра
бота здесь почти равносильна рас
стрелу. Через несколько дней он и 
сам лежал в тифозном бреду.

Колчаковцы были разгромлены. В 
Сибири установилась Советская 
власть. Федор Григорьевич, еще 
слабый после перенесенной болезни, 
заявил о желании работать в ин
фекционном госпитале.

Здесь в нелегком труде и опреде
лилось призвание Черепанова, как 
эпидемиолога.

50 е лишним лет Федор Григорье
вич ведет борьбу с эпидемиями, ра
ботает в сельской местности и рабо
чих поселках. Напряженно трудился 
он в дни Великой Отечественной 
войны. В глубоком ты лу он чувст
вовал себя как на боевом посту, 
охраняя здоровье трудящихся.

Давно можно идти на пенсию, нр 
Черепанову жаль оставить любимую 
работу, которой отдана вся жизнь.

...Прочитаны тетради, в которых 
старый фельдшер рассказывает о 
незабываемых днях революции и 
гражданской войны, о своих боевых 
товарищах, отдавших жизнь в борь
бе за счастье Родины. И мысленно 
видишь перед собой жизнь славного 
старшего поколения, которая посто
янно будет'служить для нас приме
ром.

Г. МЕНДЮК,
.врач.

К о л х о з н ы й  к у з н е ц

С Д А Ю Т  м о л е н о  С В Е Р Х  П Л А Н А

ПЫШКИНО-ТРОИЦКОЕ. (По теле

фону). Колхоз «Пролетарская
ние государственных обязательств 

1по молокопоставкам и сейчас ведет 
 ̂ 'сверхплановую сдачу молока в счет 

пость» досрочно завершил выполне- 1958 года.
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Более 16 суток спутник и ракета-носитель движутся вокруг Нем- 
лн. На шесть часов 21 октября спутник совершил 243 полных обо
рота вокруг земного шара. Радиостанция спутника продолягает ра
ботать на обеих частотах: 20 и 40 мегагерц. За полетом спутника и 
ракеты-носителя непрерывно ведется наблюдение с помощью радио
технических и оптических средств. В процессе наблюдений за спут
ником собран обширный материал, имеющий большую научную цен. 
ность. Этот материал продолжает увеличиваться с каждым днем.

Одновременно с наблюдениями за спутником идет обработка по
ступающих данных и уточнение основных параметров орбиты.

Результаты обработки показывают, что периоды обращения спут
ника и ракеты-носителя вокруг Земли медленно уменьшаются, при 
этом сокращение периода обращения ракеты-носителя идет несколь
ко быстрее, чем у спутника, вследствие относительно больших по
терь энергии ракеты-носителя на сопротивление в верхних блоях 
атмосферы.

В настоящее время период обращения спутника составляет 95,55 
минуты: ракеты-носителя — 95,12 минуты. Такое медленное убы
вание периодов обращения позволяет ожидать, что ракета-носитель 
и особенно искусственный спутник будут еще продолжительное вре
мя вращаться вокруг Земли.

Вечером. 21 октября ракета-носитель будет опережать спутник 
на 18 тысяч километров и будет проходить раньше спутника по 
времени на 39 минут.

(ТАСС).

В колхозной кузнице редко бы
вает тихо. С раннего утра до позд
него вечера вздыхает и гудит мех, 
раздувая в горне огонь, лязгает и 
звенит железо, гулко бьет тяжелый 
молот, рассыпая вокруг себя снопы 
огненных искр.

Почти два десятка лет работает 
здесь кузнец Афанасий Филиппович 
Снегирев. Немало железа перековал 
он за это время, немало неисправ
ных плугов, сеялок, косилок ожили 
под его руками и вышли снова в 
поле.

Трудно представить себе кузницу 
колхоза «Магнитострой» без Снеги
рева. Невысокий, сухощавый, Афа. 
насий Филиппович вечно занят. 
Почти невозможно увидеть его от
дыхающим или сидящим без дела.

В светлой, просторной кузнице 
всегда образцовый порядок: каждый 
бродок, каждое сверлышко аккурат
но лежат на своем месте.

—  Еузнечное дело любит акку
ратность, —  говорит Снегирев. —  
Не зря пословица учит —  куй же
лезо пока горячо. А  для того, чтобы 
не остыло оно на наковальне, все 
должно быть под руками.

Работы в кузнице всегда хватает. 
Правда, за последние годы несколь
ко изменился ее характер. Прежде 
т у т  ремонтировались лишь Плуги, 
бороны, сеялки, сенокосилки, чи
нился различный ручной'инвентарь, 
а сейчас, кроме сельхозмашин, сю

да поступают на ремонт детали от 
двигателей, приходится иметь дело 
со всевозможными,поршнями, клана. ■ 
нами, плунжерами и многими дру
гими вещами,' о которых раньше в 
колхозе не имели и понятия.

Есть у Снегирева хорошая чер-

А. Ф. Снегирев.
та —  это русская смекалка. Быстро 
понимает он суть каждого попавше
го в его руки механизма. В этом 
году в колхоз впервые поступило 
тракторное оборудование —  плуг, 
сеялка, культиватор. Разобранные

по частям каждая гайка, каждый 
болт, каждая шестеренка лежали са. 
ми по себе. Никогда прежде не ви
дел всех этих машин Снегирев, кро
ме как в кино, или на фотоснимках. 
А весенний сев в разгаре. Но через 
четыре дня и ш и н ы  уже работали в 
поле, их собрал Снегирев вместе с 
бригадиром.

Потребовалось как-то сделать в 
колхозной мотолодке новый гребной 
винт. Дело это требует точности. 
Подумал Снегирев и решил винт не 
коврь, а отлить. Нашел подходя
щий плавкий металл от сломанного 
триера, сделал из песка форму, и 
винт удался на славу. Правда, не 
сразу. Первые две отливки приш
лось забраковать, но кузнеца это 
не остановило.

Афанасий Филиппович уже не мо
лодой. Ему пятьдесят восемь лет. 
Однако, как и прежде, точно бьет 
по наковальне молот, и послушное 
кузнецу железо принимает требуе
мую форму. Во время горячей поры 
уборки урожая он помогает колхоз
никам в поле. Но и здесь не рас
стается он со своим кузнечным ин
струментом. Если требуется на ходу 
что-нибудь отремонтировать, у  него 
все под ругсами.

—  Золотые у него руки, —  гово. 
рят колхозники про Снегирева.

В. МАКШ ЕЕВ,
бухгалтер колхоза «Магнитострой», 

Васюганского района.
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В. И. Ленин возвращается 
из Выборга в Петроград

ЛЕНИНГРАД. 19 октября. 
(ТАСС). Шел исторический 
1917-й год — год рождения 
первого в мире социалиспиче- 
ского государства рабочих и 
крестьян. После июльских собы
тий преследуемый Временным 
правительством, вождь револю
ции Владимир Ильич Ленин на
ходится в глубоком подполье. 
17/30 сентября 1917 года 
В. И. Ленин из Гельсингфорса 
переезжает в Выборг. Внима
тельно следит Ильич за нарас
тающим революционным движе
нием в стране, готовит партию 
к решающему штурму. Здесь он 
пишет важнейшие программные 
документы по вопросам подго
товки большевистской партией 
социалистической революции — 
«Кризис назрел», «Удержат ли 
большевики государственную 
власть?» и другие.

Это было время, когда разви
тие революционных событий в 
стране поставило партию перед 
необходимостью перейти непо
средственно к подготовке воору
женного восстания. Отсутствие 
вождя в центре революции — 
Петрограде — могло неблаго
приятно отразиться на ходе под
готовки к восстанию. Поэтому 
Центральный Комитет партии 
3/16 октября 1917 года прини
мает решение, в котором гово
рится: «... предложить Ильичу 
перебраться в Питер, чтобы бы
ла возможной постоянная и 
тесная связь».

7/20 октября машинист Фин
ляндской железной дороги Г. Э. 
Ялава на паровозе № 293 пере
вез Ильича через границу. Не
давно этот паровоз правитель
ством Финляндии был передан 
в дар советскому народу. В тот 
же день Ленин нелегально воз
вращается из Выборга в Петро
град и поселяется в Выборг
ском районе, на квартире члена 
партии М. В. Фофановой. Цент
ральный Комитет большевист
ской партии, тщательно обере
гая своего вождя, обеспечил 
полную безопасность В. И. Ле
нина. Квартиру Ильича знали 
немногие члены Центрального 
Комитета, а связными ЦК были 
Н. К. Крупская и М. В, Фофа
нова, Никаких деловых свида
ний, тайных заседаний здесь не 
происходило, чтобы не привлечь 
внимания ищеек Временного 
правительства.

Сейчас в квартире №  20 до
ма 1/106 по Сердобольсцой ули-

ДОКУМЕНТЫ ИСТОРИИ 
ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ

. i - Ш

Щ

Раздача газет в первый день заседания Советов в гор. Москве. 
1917 год.

ш ш

це находится музей. В конце 
1955 года при участии М. В. 
Фофановой квартира была ре
ставрирована. Сейчас комнаты 
выглядят так же, как в незабы
ваемые дни 1917 года. Сюда 
ежедневно приходят сотни рабо
чих, служащих, воинов Совет
ской Армии, студенты, пионеры 
и школьники, а также зарубеж
ные гости. В один из дней здесь 
побывали на экскурсии рабочие 
Кировского завода. С волнени
ем слушали они рассказ экскур
совода В. Виноградовой:

— По совету Надежды Кон
стантиновны Крупской Влади
миру Ильичу была отведена 
третья, последняя от входа ком
ната. — Экскурсанты видят у 
окна небольшой письменный 
стол, на нем — простенькая 
чернильница, которой пользо
вался Ильич, у стены — комод, 
рядом кровать, диван, умываль
ник и эмалированный таз с кув. 
шином. Между окнами — эта
жерка с газетами.

— Возвратившись из Выбор
га, — продолжает В. Виногра
дова, — Владимир Ильич раз
вернул в Петрограде кипучую 
деятельность. Он взял в свои 
руки непосредственное руковод
ство подготовкой к вооружен
ному восстанию. В этой комна
те при керосиновой лампе Ле
нин работал. В день приезда он 
написал «Письмо питерской го
родской конференции. Для 
прочтения на закрытом заседа
нии». В статье «Советы посто
роннего» великий вождь разра
ботал конкретный план воору
женного восстания. Здесь была 
написана «Резолюция о воору
женном восстании», принятая 
на заседании ЦК партии 10/23 
октября, проходившем в доме 
№ 32 по Набережной реки Кар- 
повки.

— Поздно вечером 24 октяб
ря (6 ноября) 1917 года, за
канчивает свой рассказ экскур
совод. — Владимир Ильич, со
провождаемый связным ЦК, 
ушел из квартиры на Сердо- 
больской — последнего своего 
подполья, в Смольный — штаб 
революции.

С огромным интересом и лю
бовью еще и еще раз осматри
вают посетители каждую вещь, 
напоминающую о титанической 
деятельности Владимира Ильи
ча Ленина — вождя револю
ции. ................

17 октября возле Памятника 
борцам революции состоялся пио
нерский сбор учащихся 5̂ х клас
сов 3-й средней школы г. Томска.
Он был посвящен 40-й годовщине 
Великого Октября.

На сборе выступил первый 
председатель Томского городского 
комитета комсомола тов. Воро
нин Н. Г„ которь1Й рассказал пи
онерам о революционном прошлом 
Томска. Ребята пели революцион
ные песни. Затем пионеры возло
жили венок на памятник борцам f |  
революции.

На снимке: тов. Воронин среди 
пионеров.

Фото В. Долинина.
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Неправильный стиль работы

{Фотохроника ТАСС).

В прошлом Чаинский район был 
одним из передовых. В этом году в 
районе резко снизились показатели 
многих отраслей хозяйства.

Чаинский леспромхоз из месяца в 
месяц не выполняет плана лесозаго
товок. За последние 9 месяцев лес
промхоз задолжал государству более 
18 тысяч кубометров леса. Плохо 
справляются с производственной 
программой райпромкомбинат, пред
приятия маслопрома.

Не лучше положение и в сельском 
хозяйстве. Неорганизованно, е боль
шим опозданием проведены все по
левые работы. Колхозы района мень
ше, чем в прошлом году, заготовили 
силоса и сена. Уборка урожая про
ходила крайне медленно. На 20 ты 
сяч центнеров меньше, чем в прош
лом году, колхозы сдали хлеба госу
дарству.

В районе резко снизилась продук
тивность общественного животновод
ства. Молока на фуражную корову в 
колхозах за 9 месяцев текущего го
да получено на 370 килограммов 
меньше, чем за это же вре.чя прош
лого года.

Основной причиной этого являет
ся невнимание райкома пар
тии к первичным партийным орга
низациям, поверхностное руковод
ство хозяйством района. Повседнев
ную работу по укреплению первич
ных партийных организаций, уси
лению их роли в руководстве сель
ским хозяйством и промышлен
ностью райком КПСС подменя
ет заседательской суетней, приняти
ем множества постановлений, плохо 
организуя их выполнение. Иногда в 
течение 20 дней проходят по 7 засе
даний бюро райкома, на которых в 
один день рассматривается около 20 
вопросов.

Вопросы на бюро готовятся йЬ- 
спех, без глубокого анализа положе
ния дел на местах, а принимаемйе 
постановления общи и трафаретны 
и, естественно, не оказывают серь
езной помощи партийным организа
циям. Нередко на бюро не пригла
шаются те, кого непосредственно 
касается обсуждаемый вопрос.

Весной этого года бюро райкома 
партии обсуждало ход весеннего сева 
в колхозе имени Жданова. На бюро 
не были приглашены ни председа- 
гелр колхоза тов. Трушляков, ни сек
ретарь парторганизации тов. Юрков. 
Коммунисты колхоза не знали, что 
этот вопрос будет рассматриваться 
на бюро. Об этом они узнали только 
из присланного постановления засе
дания бюро. А как выцолняетея это 
решение, никто из работников рай
кома не поинтересовался. Подобная 
судьба постигла многие постановле
ния, принятые на бюро райкома 
партии.

Бюро райкома КПСС для проведе
ния массово-политической работы 
на уборке урожая утвердило многих 
коммунистов и комсомольцев органи
заторами в комбайновые агрегаты. 
Но большинство из них не знало о

Пребывание в Албании Министра 
обороны СССР Маршала 

Г. Н. Шунова
ТИРАНА, 19 октября. (ТАСС). Ми

нистр народной обороны Неродной 
Республики Албании генерал-пол
ковник Бекир Балуку дал вчера

обед в честь Министра обороны 
СССР Маршала Г. К. Жукова;^Во 
время обеда Б. Балуку и Г. К. Ж у
ков обменялись речами.

Кустовое совещание работников 
электромашиностроительных заводов 

Сибири и Урала

решении бюро райкома КПСС и, по
нятно, не вело никакой работы.

На прошлой партийной конферен
ции коммунисты отмечали, что рай
ком партии плохо оказывает помощь 
отстающим колхозам, не повышает 
роли и ответственности первичных 
партийных организаций за дела в 
колхозах. Однако райком КПСС ма
ло что сделал для устранения этих 
недостатков.

В этом году в колхозе им. Ждано
ва дела пошли заметно хуже. Каза
лось бы, райком партии должен был 
разобраться в причинах отставания 
артели и помочь правлению и пер
вичной партийной организации пре
одолеть это отставание. Но этого не 
случилось. Работники райкома, бы
вая здесь наездами, встречаются 
только с председателем колдоза. не 
вникая в дела партийной организа
ции.

—  Наша парторганизация— моло
дая. Совсем недавно и я избран сек
ретарем парторганизации, —  гово
рит тов. Юрков. —  Но за 7 месяцев 
работы ни секретарь райкома тов. 
Козлов, ни другие члены бюро и ра
ботники райкома партии не считали, 
видимо, нужным побеседовать со 
мной, помочь мне правильно органи
зовать партийную работу.

Колхоз имени Менжинского— одно 
из отстающих хозяйств в районе. О 
том, что райком КПСС мало оказы
вает помощи партийной организации 
колхоза, что секретари райкома ред
ко бывают здесь, говорили на 
прошлой партийной конференции 
свинарка этого колхоза тов. Самоду- 
рова, председатель колхоза тов. Г у 
бин. С тех пор прошел почти год, а 
положение дел в колхозе не улуч 
шилось.

Б течение года ни один заведую
щий отделом райкома ни разу не 
был в парторганизации колхоза «По
беда». Парторганизация слабо влия
ет на дела в колхозе. Отдельные 
коммунисты не служат примером 
для беспартийных.

Не опираясь в своей работе на 
первичные парторганизации, бюро 
райкома КПСС тем самым принижа
ет их роль в решении хозяйственно
политических задач.

Принижение роли первичных пар
тийных организаций привело к то
му, что отдельные председатели кол
хозов перестали с ними считаться. 
Это имеет место у председателей 
колхозов имени Крупской тов. Пше
ничникова, имени Димитрова— тов. 
Ковалева, имени Жданова —  тов. 
Трушлякова. А председатели колхо
зов «Красное знамя» тов. Брагин и 
имени Чапаева тов. Мешеулов не 
всегда считаются и с бюро райкома 
КПСС. Они нередко не являются по 
вызову на заседания бюро райкома.

Отставание сельского хозяйства и 
промышленности района во многом 
объясняется и тем, что работники 
райкома КПСС, председатель райис
полкома тов. Алексеев не делают 
глубокого анализа причин, сдержи

вающих рост экономики колхозов. 
Первого секретаря райкома партии 
тов. Козлова нельзя упрекнуть в 
том, что он не бывает в колхозах и 
МТС. Но, приезжая в колхоз или в 
МТС,' тов. Козлов ограничивается об
щими указаниями руководителям, 
что дело надо поправлять. Стиль ра
боты первого секретаря копируют и 
многие хозяйственные руководители. 
Подобным образом осуществляют ру
ководство колхозами директора Ко- 
ломинской и Чаинской МТС тт . По
номаренко и Шипарев, таков стиль 
работы и у  директора леспромхоза 
тов. Серебрякова.

Тов. Козлов не занимается воспи
танием работников аппарата райко
ма партии. Инструкторская группа 
по зоне Коломинской МТС и ее сек
ретарь тов. Аксенов работали плохо. 
Тов. Аксенов и инструктор тов. Мат
веев нынче весной были освобожде
ны от работы. Вместо них на рабо
ту  пришли тт . Валекжанин и Смыш
ляев. Казалось бы, первый секретарь 
райкома на работу этой группы дол
жен был обратить особое внимание, 
помочь ей в улучшении работы. Но, 
к сожалению, этого не случилось.

—  О многих решениях вышестоя
щих партийных органов узнаешь не
редко от председателей колхозов или 
директора МТС, так как только с 
ними в первую очередь разговарива
ет тов. Козлов, а нас, работников 
инструкторских групп, в известность 
не ставят, —  говорит тов. Валек
жанин.

Бюро райкома КПСС и первый 
секретарь тов. Козлов принизили 
требовательность к руководящим 
работникам, смирились с недисцип
линированностью и безответствен
ным отношением к делу некоторых 
из них.

Директор Коломинской МТС тов., 
Пономаренко беззаботно относится к 
выполнению сельщ^охозяйственных 
работ в колхозах. Еще на 14 октяб
ря в колхозе имени Жданова остава
лись неубранными 57 гектаров 
пшеницы, 20 гектаров льна и дру
гие культуры. А  директор МТС не 
принял мер к быстрейшему оконча
нию уборки.

Недисциплинированностью отли
чается и директор леспромхоза тов. 
Серебряков. Однако райком партии 
не только не поправлял его, а, нао
борот, поддерживал и отводил от от
ветственности и критики.

На эти недостатки в работе с 
кадрами тов. Козлову уже не раз 
указывалось. Но он не реагирует на 
них, пренебрегает критикой комму
нистов.

Чаинскому райкому КПСС, его 
бюро следует коренным образом из
менить стиль своей работы и, опи
раясь на первичные партийные ор
ганизации, усиливая их боеспособ
ность, поднимать твО'рческую актив
ность тружеников села на решение 
задач по крутому подъему всех от
раслей хозяйства.

П. ПОПОВ.

с 15 по 17 октября на заводе 
«Сибэлектромотор» проходило к у 
стовое совещание работников элек
тромашиностроительных заводов Си. 
бири и Урала, созванное Томским 
областным правлением научно-тех
нического общества энергетической 
промышленности. Бместе с руково
дителями томских предприятий в 
совещании приняли участие пред
ставители электромашиностроитель, 
ных заводов городов Кемерово. Но
восибирска, Прокопьевска, работ
ники Томского Совнархоза, ученые 
Томска. Совещание было посвящено 
вопросам внедрения передового опы. 
та.

С докладом выступил председа
тель правления научно-техническо- 

■ го .общества тов. Кронберг.
После доклада начали работу 

секции. Б их работе приняло уча
стие около 200 человек. Секции бы. 
ли созданы по отраслям производ

ства: литейное, штамповочное, об
моточно-изоляционное и т. д.

На совещании отмечалось, что 
наша промышленность мало выпу
скает хороших прессов для штампо
вочного производства, не выпускает 
специализированного оборудования 
для литейных цехов. Слабо ведутся 
работы по механизации обмоточных 
работ.

Б творческих спорах выяснилось, 
что при имеющемся оборудовании и 
производственных площадях можно 
добиться гораздо больших успехов в 
увеличении выпуска продукции.

С докладом о развитии электро
промышленности в г. Томске ВЫСТУ
ПИЛ заместитель председателя Том
ского Совнавхоза тов. Быков.

Электромашиностроители приня
ли решения по всем пунктам пове
стки дня. Материалы о работе сове
щания будут изданы.

М. ВАСИЛЬЧЕНКО, 
инженер.

В колхозах и МТС 
Асиновского района

Колхоз имени Ленина досрочно 
выполнил годовой план поставок мо
лока и свыше 1.000 центнеров про
дал сверх плана.

На 121 процент выполнил годо
вой план поставок и продажи моло
ка колхоз «Красное знамя». Досроч
но выполнили план по молоку так
же сельхозартели «Авангард» и «40 
лет Октября».

V
Б этом году в колхозе «40 лет 

Октября» построено три типовых 
животноводческих помещения. Те
перь в колхозе имеется два типо
вых коровника, три телятника, два 
свинарника, птичник и ряд вспомо
гательных построек.

Коллектив Асиновского лесозаво
да в порядке шефства ускоренными 
темпами из материалов завода ведет 
строительство двух клубов: в колхо
зах имени Ленина и имени Свердло
ва. Каждый клуб рассчитан на 220 
мест.

'V
Тракторные бригады Митрофанов- 

ской МТС тт . А. И. Глинского и 
Н. Д. Горева, работающие на полях 
колхоза имени Сталина, подняли 
2.200 гектаров зяби при плане

1.850 гектаров. В колхозе поднято 
около 150 гектаров целины, На 
вспашке зяби хорошо трудились 
трактористы В. Ожгихин, В. Мечен- 
ков, М. Лесев. Каждый из них вспа
хал зяби 120 —  150 гектаров.

V
В прошлом году впервые на полях 

колхоза «Социалистическая Сибирь» 
была поднята зябь на большую глу 
бину без отвалов. Нынче колхоз 
снял урожай ржи с этой площади в 
294 гектара по 19,3 центнера, поч
ти в два раза больше, чем ее было 
собрано в 1956 году. Колхозные по
ля обрабатывает тракторная брига
да Асиновской МТС. которую воз
главляет опытный бригадир Алек
сандр Иванович Кульгавых.

V
Тракторная бригада Асиновской 

МТС, руководимая Е. И. Макаренко, 
первой в районе к 30 сентября вы
полнила годовой план тракторных 
работ. Старший тракторист этой 
бригады Иван Бурав, его сменщик 
Геннадий Лаворчик на тракторе 
ДТ-54 имеют выработку 2.150 гек
таров мягкой пахоты.

Бригада тов, Макаренко подняла 
84 гектара целинных и залежных 
земель при задании 60 гектаров.

В Н ЕД РЕН Ы  П И Л Ы  „Д РУ Ш Б А -

На мастерском участке тов. Худа- 1 Вальщики участка А. Дабульскас,
шева (Центральный лесопункт Лай- Стонис. П Жилис ежедневно за-

готавливают по 140— 160 кубомет- 
свого леспромхоза) внедрены бензо- ров древесины. Это намного больше 
моторные пилы «Дружба». нормы.

Крупные выигрыши по вкладам
Состоялся 30-й тираж выигрышей 

по вкладам в г, Еолпащево. Сбере
гательные кассы области приступи
ли к начислению выигрышей. 

Выигрыш в 100 п ^ е н то в  в 
сумме 2.900 рублей получит вклад
чик по счету >Г! 1451, выигрыш в 
200 процентов вьгаал на счет 
М  А-408. В сберегательной кассе

М  7075/050 Томска вкладчик это
го счета получает выигрыш в сумме 
12.370 рублей, причем он выигры
вает в третий раз. Выигрыши в 200 
процентов по счету М  А-408 полу
чат также вкладчики и в другдх 
сберегательных кассах Томска и об
ласти. ,, ,

? ) П. КАРПЕНКО.

Ч Т О  Д А Л О  С О К Р А Щ Е Н И Е  У П Р А В Л Е Н Ч Е С К О Г О  А П П А Р А Т А
Сорокалетний путь, пройденный 

нашим государством, показал вели
кую жизненную силу Советов. Сове
ты  являются самой демократической 
формой государственной власти, 
обеспечивающей широкое привлече
ние народа К участию в управлении 
страной. В тесной связи с масса
ми —  сила Советов.

На необходимость дальнейшего 
укрепления этой связи обратил осо
бое внимание XX  съезд КПСС. Не
опровержимая сила решений XX 
съезда уже плодотворно сказалась 
на всей многогранной работе Сове
тов. Они еще более активизировали 
свою деятельность, стали ближе в 
народу.

В местных Советах депутатов тру
дящихся- Томской области работают 
тысячи избранников народа —  пе
редовых рабочих, колхозников, слу
жащих, представителей советской 
интеллигенции. Большинство из них 
со всей ответственностью относится 
к исполнению своего служебного и 
общественного долга, принимает ак
тивное участие в практическом осу
ществлении директив партии и пра
вительства.

Партия учит повседневно забо
титься об укреплении советских ор
ганов опытными и инициативными 
работниками, не бояться' ломать ста
рые организационные формы, если 
они пережили себя_ и тормозят на
ше дальнейшее движение вперед, 
смело поддерживать инициативу, 
идущую снизу., ■

И .  М А К О В Е Н К О .

заместитель председателя 
Томского облисполкома.

Отрадно отметить, что многое, что 
сейчас делается для улучшения 
структуры советского аппарата, бы
ло подсказано самими трудящими
ся —  работниками аппарата, рабо
чими, колхозниками, интеллиген- 
цией. Упразднение отдельных от. 
живших звеньев советского ап
парата: торговых отделов и пе
редача их функций потребитель
ской кооперации, реорганизация от
делов здравоохранения, народного 
просвещения —  все это и многое 
другое появилось в результате пре
творения в жизнь предложений тру
дящихся.

Томский облисполком в этом 
году провел сокращение штатов 
и административно-управленче
ских расходов облисполкома. Том
ского горисполкома, предприятий 
и хозяйственных организаций мест
ного подчинения. Бо всех районах 
области, кроме Томского и Асинов- 
екого, ликвидированы райздравотде. 
лы. Районные больницы объединены 
с санэпидстанциями в единые рай
онные лечебно-профилактические 
объединения, на которые возложено 
руководство здравоохранением в рай
онах.

После создания таких объедине

ний руководство делом здравоохране
ния со стороны райисполкомов зна
чительно улучшилось. Заметно по
высился уровень организационного 
руководства со стороны главных 
врачей районов и их заместителей, 
которые, освободившись от канце
лярской работы, стали гораздо опе
ративнее решать вопросы практиче
ского здравоохранения на местах.

Не ухудшилось с упразднением 
районных отделов народного обра
зования и руководство школа
ми. Для примера можно при
вести самый болъшой в тер
риториальном отношении Еаргасок- 
ский район. Если за весь 1956 год 
при наличии отдела была проведена 
инспекторская проверка только по
ловины школ, то в этом году про
верка проведена в большинстве 
школ. А  работа семи школ района 
проверялась дважды.

В райисполкомах ликвидированы 
отделы по строительству в колхозах, 
а вместо них введены должности 
инспекторов по строительству. По
всеместно ликвидированы районные 
дорожные отделы, на базе которых 
созданы дорожно-эксплуатационные 
участки.

С ликвидацией отделов торговли 
упразднен штат работников, кото
рый занимался больше всего только 
составлением справок и сводок, а 
не организацией торговли. После 
упразднения этого отдела, давно 
утратившего свои функции, рай
исполкомы стали больше уделять

внимания работе потребительской 
кооперации, более конкретно руко
водить торговлей.

Б связи е ликвидацией отделов 
по строительству исполкомы, МТС и 
правления колхозов стали сами боль
ше проявлять заботы о бытовом и 
производственном строительстве в 
колхозах, в результате чего строи
тельство основных объектов и со
оружений в колхозах проходит го
раздо лучше и организованнее.

Врачи, педагоги, агрономы, инже
неры и зоотехники, высвободившие
ся из аппаратов управления, рабо
тают теперь непосредственно по 
своим специальностям, а не регист
рируют входящие и исходящие бу
маги, как 8Т0 было в недавнем 
прошлом.

В результате проведенных облис
полкомом мероприятий по упроще
нию и удешевлению управленческо
го аппарата было высвобождено для 
работы по специальности около 
двухсот человек квалифицированных 
работников, а средства, высвободив, 
шиеся от совращения штатов и 
управленческих расходов в сумме 
1 миллион 300 тысяч рублей, были 
направлены на культурно-бытовое и 
жилищное строительство.

Исполкомам городских и районных 
Советов необходимо и впредь по
стоянно заниматься вопросами изу
чения и упрощения организацион
ной структуры, а также устране
ния различного рода излишеств в 
штатах административно-управлен
ческого аппарата.

Нет такой области хозяйства и 
культуры, где- бы инициаторами и 
организаторами не выступили мест
ные Советы. По инициативе испол
кома Шегарекого районного Совета 
в селах района широко развернулось

, строительство домов для колхозни
ков, строительство школ, домов 
культуры и детских учреждений.

Только в текущем году там 
строится десять зданий типовых 
школ, клубов и домов культуры . Б 
селах Гусево и Ыарвелово колхозами 
«Молот» и «Советская Сибирь» 
строятся дома культуры  на 700 
мест.

По инициативе Федораевского 
сельсовета и правления колхоза име. 
ни Сталина в селе Федораевка сила
ми и средствами колхоза строится 
новое здание еемилетней школы. Б 
районном центре —  селе Мельнико
ве строятся каменная школа на 440 
мест, восьмиквартирный дом для 
учителей, библиотека и детский сад,

Б области все шире развертывает
ся культурно-бытовое и жилищное 
строительство. Население с энту
зиазмом идет на стройки. Оно хочет 
сделать свою жизнь не только за
житочной, но и культурной. Долг 
всех партийных, советских и хозяй
ственных органов —  возглавить это 
народное движение, которое постав
лено на повестку дня самой жизнью,

Плох тот Совет, где всю работу 
измеряют только числом заседаний и 
рещений. Многообразные и все ра
стущие духовные потребности совет
ских людей должны удовлетворяться 
полнев. Постоянно заботиться об 
этом кровное дело местных Сове
тов.

Проведенная Коммунистической 
партией перестройка руководства 
промышленностью и строительством 
и создание Томского административ
ного экономического района уже да
ли свои положительные результаты.

Работники промышленных пред
приятий и строек Томского Совета

народного хозяйства план по выпу
ску валовой промышленности за 
9 месяцев текущего года выполнили 
на 102,4 процента. Перестройка 
управления промышленностью и 
строительством, образование Совнар
хоза и передача ряда предприятий в 
ведение местных Советов значитель
но повысили их роль и ответствен
ность. Местные Совета являются 
теперь хозяевами ряда предприятий, 
продукция которых идет на удов
летворение потребностей населения.

Хлеборобы области единодушно 
поддержали лозунг, выдвинутый 
Центральным Комитетом нашей пар. 
тии, —  догнать и перегнать в бли
жайшие годы США по производству 
продуктов животноводства на душу 
населения.

Десятки передовых колхозов взя
ли обязательство уже в этом году 
дать молока, масла и мяса столько, 
сколько они планировали на конец 
пятилетки. Советы и их исполкомы 
должны активно участвовать в ре
шении этой важной задачи.

После-XX съезда КПСС местные 
Советы нашей области стали больше 
уделять внимания конкретным воп- 
просам экономики и культуры, луч 
ше заботиться о быте трудящихся. 
Но было бы неправильно не видеть 
серьезных недостатков и промахов, 
которые еще имеются в работе на
ших СоветоЁ. Особенно много уп у 
щений в работе Советов и их работ
ников, ведающих вопросами жилищ
ного строительства и бытового об
служивания. Еще не изжиты эле
менты бюрократизма, волокиты, не
внимательного отношения к не
отложным вуздам населения.Ч

Факты показывают, что культур
но-бытовые дотребностй трудящихся

нередко плохо удовлетворяются не 
потому, что для этого нет условий 
и материальных возможностей, а из- 
за бюрократизма и волокиты, безот
ветственности некоторых нерадивых 
работников аппарата местных Сове
тов и подчиненных им органов.

Рассматривая недавно вопросы 
бытового обслуживания трудящихся 
города Томска, облисполком строго 
наказал заведующего горторготделом 
тов. Грипаса, главного санврача тов. 
Мизерову и других работников за их 
недопустимое отношение в жалобам 
трудящихся.

Участники антипартийной груп
пы —  Маленков, Каганович, Моло
тов и примкнувший К НИИ Шепилов 
выступали против ряда важнейших 
мероприятий партии и правительст
ва, изиравленных на подъем актив
ности трудящихся, на усиление роли 
местных Советов в хозяйственном 
строительстве. Эта- группа сопротив
лялась мероприятиям партии по 
борьбе с бюрократизмом, по сокра
щению раздутого государственного 
аппарата.

Советские люди с презрением от
вергли жалкие попытки фракционе
ров, стремившихся ограничить я 
принизить роль и права Советов, 
ослабить их связи с народом.

Задача руководителей местных 
Советов состоит в том. чтобы во 
всей своей практической деятельно
сти руководствоваться ленинскими 
нормами партийной и государствен
ной жизни, осуществлять их строго 
и последовательно. Местные Со
веты области под руководством 
партийных организаций должны 
ознаменовать сороковую годовщину 
Октября новыми успехами в хозяй- 
етвенцом и культурном строитель
стве. ,
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ПЫШКИНО- ТРОИЦКОЕ
На правом берегу Чулыма раски

нулось древнейшее сибирское село 
Пышкино-Троицкое. Старожилы 
рассказы|вак)т, что раньше, более 
300 лет назад, здесь жили причу- 
лымские татары, ушедшие вниз по 
Чулыму, когда в Сибирь стали при- 
бывать русские ссыльные. О том, 
что когда-то здесь жили татары, 
свидетельствуют сохранившиеся 
курганы вокруг села.

По городам 
и районным 

центрам области

В годы столыпинской реакции в 
- окрестности Пышкино-Троицкого 

стали приезжать и селиться пере
селенцы из Белоруссии, Смоленщи
ны и других мест России. Вы
росли новые деревни.

До самой Октябрьской революции 
Пышкино-Троицкое было глухим 
селом с населением меньше тысячи 
человек. На окраине села стояли 
церковь и маленькая избушка, в 
которой размещалась приходская 
школа. В центре села был выстроен 
кабак и небольшая купеческая лав. 
ка.

Детом мужики от зари до зари с 
потом на лице пахали сохами зем
лю, серпами жали, цепами молоти
ли. На все село не было ни одной 
жатки, молотилки. Зимой охотились 
или проводили время в кабаке. Бо
лее предприимчивые и богатые тор
говали. Они ездили на реку, 
Кеть к остякам и тунгусам ску
пать за бесценок пушнину и рыбу 
и продавали ее в Томске или Ма- 
риинске купцам.

Октябрьская революция принесла 
жителям села освобождение от ве
кового рабства. Простой народ раз
вернул свои могучие плечй. В селе 
появились врачи, учителя. Образо
вались новые колхозы, пришли 
тракторы, комбайны и другая сель
скохозяйственная техника.

Прошло 40 лет. Не узнать те
перь Пышкино-Троицкое. Сей
час это село является центром 
района с развитой местной промыш
ленностью и сельским хозяйством. 
Вместо приходской школы в центре 
села возвышается двухэтажная 
средняя школа.

Там, где раньше был дремучий 
лес, построена новая районная боль, 
ница с поликлиникой, родильным и 
санитарно-эпидемиологическим от
делениями, в которой работает 
6 врачей и 23 средних медицин
ских работника. Невдалеке от нее 
находится Пышкинская МТС.

Но не только этим располагает 
райцентр. Сейчас в нем красуются 
новый районный магазин, несколь
ко продовольственных магазинов, 
детсад, ясли, столовая и другие 
культурно-бытовые постройки. 
Строится районный Дом культуры  
со зрительным залом на 300 мест.

В райцентре ведется большое 
строительство. За последние два го
да построено около 200 доМов. Сей

час Пышкино-Троицкое— уже не ма- | 
ленькое захолустное село. Его на
селение составляет около 7 тысяч 
человек. Развита местная промыш
ленность. Ныне действующий рай- 
промкомбинат за восемь месяцев 
текущего года дал продукции на 
450 тысяч рублей. Передовые люди 
этого предприятия Анатолий Ва
сильевич Кайдалов —  мастер по об
ж игу кирпича, резчица на кирпиче- 
делательном агрегате Эльза Пак. 
манс и рабочая Валентина Панина 
ежедневно перевыполняют нормы.

Хороших показателей добивается 
коллектив рабочих пищекомбината. 
План восьми месяцев выполнен на 
112 процентов. Так, мастера кол
басного цеха Лука Мефодьевич 
Павлюк и кондитерского цеха Фео
досия Лещинская добились в своих 
цехах выполнения восьмимесячного 
п.дана на 150 процентов при хоро
шем качестве выпускаемой продук
ции.

За все годы Советской власти 
неузнаваемо выросло не только са
мо Пышкино-Троицкое, но и окре
стные новые села. Совсем недавно 
на берегу озера Беляй, в полутора 
километрах от Пышкино-Троицкого, 
не было ни одного дома. И когда 
осенью 1940 года пароход «Под
польщик» был застигнут шугой и 
вынужден остановиться на зимовку 
в районе озера Беляй, то для жилья , 
команды парохода пришлось вырыть 
землянку. А сейчас на этом месте 
уже вырос большой рабочий посе
лок Беляй.

В протоке озера Беляй останав
ливается на зимовку до 100 судов.
В поселке имеются семилетняя шко
ла, клуб на 200 мест со стацио
нарной киноустановкой, библиоте. 
ка, детясли, столовая, 2 продукто
вых и один промтоварный магазины. 
Каждая квартира электрифицирова
на и радиофицирована.

В районе за последние годы осо
бенно бурно развивается лесная 
промышленность. В настоящее вре
мя действуют два леспромхоза —  
Пыщкино-Троицкий и Аргат-Ю ль- 
ский, которые дают в год около 700 
тысяч кубометров деловой древеси
ны. На заготовке леса используется 
современная передовая техника. Бы
стро растут рабочие лесные поселки.
На месте, где сейчас раскинулся ра
бочий поселок Комсомольск с населе
нием около 3 тысяч человек, до 
1952 года была непроходимая тай
га.

Прошло всего пять лет, а как 
все изменилось. Только за 1956 г. 
справили новоселье 86 индиви
дуальных застройщиков, да, кроме

этого, 40 квартир сдал в эксплуата
цию леспромхоз. В нынешнем году 
строят себе дома 108 рабочих.

Ведется большое строительство 
. культурно-бытовых и производст

венных объектов. В этом году пост
роено и сдано в эксплуатацию зда
ние для средней школы, заканчи
вается строительство клуба на 280 
мест, паровозного депо. Пущена в 
работу ремонтная мастерская. В по
селке работают больница, семилет
няя школа. 4 магазина, столовая, 
детский сад. баня.

Ныне действующий Комсомоль
ский лесопункт отгружает ежОднев. 
но на нижний склад до 300 кубо
метров леса, а в дальнейшем его 
производительность утроится. Кол
лектив рабочих и инженерно-техни
ческих работников сейчас борется 
за то. чтобы к 40-й годовщине Со
ветской власти выполнить годовой 
план заготовки и вывозки древеси
ны и до конца года дать сверх пла
на не менее 10 тысяч кубометров 
деловой древесины, обеспечит^ годо
вую комплексную выработку на 
списочного рабочего 500 кубомет
ров леса.

За годы Советской власти облег
чился труд и улучшилась эконо
мика крестьянства. В настоящее

т

Машиннст-таблетчик Томского 
фармацевтического завода В. И. 
Тимченко обслуживает две табле
точных машИ1ны, выполняя по 2 
нормы в смену.

На снимке: В. И. Тимченко у 
таблетной машины.

Фото В. Асабина.
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В молодом поселке 
лесозаготовителей

Лучшей дружине— 
переходящий приз

в соревновании за достойную 
время на полях района работают 80 ! встречу знаменательного праздни-
тракторов, 82 комбайна и много 
другой сельскохозяйственной техни
ки.

В дома сельских тружени
ков пришла культурная и за
житочная жизнь. Теперь трудно 
найти такую квартиру, где бы не 
было влектричества, радио. В каж
дой деревне есть школа, сельский 
клуб или же красный уголок. Ре
гулярно демонстрируются кинокар
тины, организовано медицинское 
обслуживание. В районе работают 
3 средних, 15 семилетних и 30 на
чальных школ, В них трудится над 
воспитанием и обучением детей 
свыше 200 учителей. Если раньше 
не было ни одного медицинского ра
ботника. то сейчас в районе работа, 
ет 117 работников с высшим и 
средним медицинским образованием. 
Для культурно-просветительного об
служивания населения имеются 5 
стационарных и 7 передвижных ки. 
ноустановок. 18 сельских клубов, 
10 библиотек.

Все эти успехи в экономическом 
и культурном росте села стали воз
можными только благодаря победе 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции и постоянной забо
те Еоммунистической партии и Со
ветского правительства о повыше. 
НИИ материального и культурного J 
уровня советского народа.

В. БУТОРИН, 
редактор пышкино-троицкой 

районной газеты «Заветы 
Ильича».

ка —  40-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции принимают активное уча
стие и добровольные пожарные дру
жины предприятий и учреждений.

Недавно для подведения итогов 
работы дружин был проведен смотр. 
Дружинники показывали свое ма
стерство в умении туш ить горящий 
бензин и владеть струей воды от 
пожарного крана. Они ознакомили 
комиссии с противопожарным со
стоянием помещений в цехах и от
делах.

Вначале смотр проходил по рай
онам г. Томска. Лучшие результа
ты  в Куйбышевском районе показа
ли дружины хлебозавода и швейной 
фабрики iN« 5. В Вокзальном районе 
передовыми оказались дружины за
вода «Томкабель» и фабрики «Си
бирь». В Кировском районе первые 
места заняли дружины электроме
ханического завода и пассажирской 
автобазы.

Первенство в городском смотре 
завоевали дружины электромехани
ческого завода имени Вахрушева и 
завода «Томкабель».

Начальникам и членам дружин, 
занявшим первые места, вручены 
денежные премии. Дружина элек
тромеханического завода получила 
переходящий приз;'

Д. ПАВЛОВ.

КИНО Фильм о мужестве ленинградцев
Об одной из страниц Отечествен, 

ной войны, о людях города-героя, о 
ленинградцах рассказывает фильм 
«Ленинградская симфония»*), выпу
щенный студией «Мосфильм» к 
40-летию Великого Октября.

В центре фильма —  работа груп
пы сотрудников ленинградского До
ма радио и воинов-музыкантов в су
ровую осень 1942 года над парти
турой Седьмой симфонии Дмитрия 
Шостаковича. Борьбе с фашизмом, 
грядущей победе над врагом, родно
му городу Ленинграду посвятил это 
свое произведение автор.

 ̂ В Доме радио идут репетиции... 
Холодом сводит пальцы рук. Где-то 
рядом рвутся снаряды: немцы об
стреливают Ленинград. И звучат 
первые ноты разучиваемой героиче
ской симфонии... Гитлер поклялся, 
что 9 августа его войска войдут в 
Ленинград. Но нет, этому не бывать 
никогда! Именно, в этот день реше-

*) «Ленинградская симфония». 
Сценарий и постановка 3. Агра- 
ненко. Оператор Э. Гулидов, ре
жиссер Д. Тамбиева, композитор 
В. Баснер,' Производство киносту
дии «Мосфильм». 1957 г.

но впервые исполнить симфонию в 
зале Ленинградской филармонии.

Главная сюжетная линия фильма 
развивается на фоне показа суровых 
ленинградских будней.

Вот летчик Поляков прибыл в 
осажденный Ленинград с драгоцен
ным грузом —  консервированной 
кровью московских доноров. Ему же 
поручено вручить пакет для работ
ников ленинградского Дома радио. 
В пустом, видимо, не раз латанном 
трамвае он едет в город. Зона об
стрела. Артналет. Стал трамвай —  
дальше ехать нельзя: оборван про
вод. Немало, наверное, пришлось пе
режить в период суровой блокады 
женщине-водителю, если она во 
время обстрела даже не уходит в 
укрытие. Спокойно ведет себя и де
вушка-кондуктор.

Враг обстреливает город ежеднев
но. Огнем и голодом он думает сло
мить стойкость защитников Ленин
града. Но в том и сила советского 
человека, что при любых трудностях 
он верен своему долгу, своей люби
мой Родине. Стойко и мужественно 
держатся ленинградцы, каждый —  
на своем посту. Вот женщина-хи
рург склонилась над раненым. Она 
борется за жизнь бойца. А  вот одна

из многих ленинградок, кто в эти ] средствами сумела показать большое 
дни дежурил на улицах, не думая | мужество женщины-диктора, поте-
об отдыхе. Вот старик-мастер, не
сколько дней не уходивший из за
водского цеха, чтобы дать фронту 
грозное оружие —  отремонтирован
ные танки. А на переднем крае те, 
кто все это время сдерживал натиск 
фашистов, стоял на смерть, но не 
пустил врага к славной колыбели 
Великой Октябрьской революции.

Кульминация фильма —  исполне
ние симфонии 9 августа. Музыка ее 
звучит на фоне разрывов снарядов, 
которые в бессильной злобе обруши
вает враг на город.

В фильм включены документаль
ные кадры, запечатлевшие неимо
верные трудности, которые легли на 
плечи ленинградцев. Они производят 
огромное впечатление.

Ленинград слушает вся страна. 
Слушают вдохновенные звуки музы
ки славные воины, рабочие зрводов, 
студенты, все, кто готов отдать свои 
силы делу победы... И ничто не мо
жет сломить эту волю к победе. 
Враг будет разбит!

В фильме много кадров, которые 
нельзя смотреть без волнения. Запо
минается ряд образов ленинградцев. 
Так, артистка О, Малько скупыми ‘

рявшей мужа и, несмотря на большое 
личное горе, выполняющей свой
служебный и общественный долг.
Запоминающийся внешний облик 
ученого Багдасарова, при ограни
ченности драматургического мате
риала, нарисовал артист М. Ш траух. 
То же самое можно сказать об игре 
артиста М. Туманишвили в роли 
солдата Ромашкина.

К сожалению, фильм не лишен и 
существенных недостатков, В сю
жетном отношении фильм построен 
несколько рыхло. Отдельные эпизо
ды, в частности, эпизоды, рассказы
вающие о том, как музыканты до
бирались до Ленинграда, излишне 
растянуты. Некоторые действующие 
лица в фильме обрисованы схема
тично, в частности, дирижер Добро
сельский (артист М. Перцовский), 
летчик Поляков (артист Н. Крюч
ков), врач Волкова (артистка 
Е. Строева).

В целом же зритель , благодарен 
авторам фильма, воссоздавшим на 
экране будни героического Ленин
града, чей подвиг всегда будет при
мером для всего советского народа.

Г. ГЕННАДИИ. ^

На высоком берегу реки Чулыма 
раскинулся молодой поселок лесоза
готовителей —  Золотушка. Ему не
многим более трех лет, но жизнь 
здесь бьет ключом.

...29 июня 1954 года сюда при
ехали первые строители машинно
дорожного отряда 134 под руко
водством прораба Логина Емельяно
вича Суха. Тяжело было первое вре
мя строителям —  первым жителям 
несуществующего поселка. Тучи ко
маров и мошек облепляли людей. К 
осени было построено 5 брусчатых 
домов и общежитие. И новый посе
лок принял первых коренных жите
лей —  рабочих Молчановского лес
промхоза. ^

Вначале в поселке Золотушка был 
образован мастерский участок, а в 
апреле 1956 года открылся лесо
пункт. В нем жило 75 рабочих. На 
трех автомашинах они вывозили в 
месяц 1.322 кубометра леса. Через 
год лицо поселка резко изменилось. 
Выросли десять прямых улиц, ста
ло свыше 1.000 жителей. Сейчас в 
поселке 78 домов, работают детский 
сад, средняя школ^1, больница, биб
лиотека, радиоузел, отделение связи, 
магазины. В домах рабочих загорел
ся электросвет, говорит радио.

На лесозаготовках трудится свы
ше 450 человек. В их распоряже
нии 9 автомашин ЗИЛ-151. 2 авто
буса, 5 тракторов С-80, 3 автокра
на, имеются 4 электростанции 
и т. д. На смену старой технике 
приходит новая, современная: вне
дрены бензомоторные пилы 
«Дружба», мощные тракторы. На 
нижний склад вывозится каждый 
месяц около 5 тысяч кубометров ле
са.

На Золотушинском лесопункте 
выросли опытные кадры лесозагото
вителей. Вальщик Иван Сазонов, 
братья трелевщики Илья и Михаил 
Плотниковы, сучкоруб Наталья Ще- 
панекая, раскряжевщик Владимир 
Белявский, сортировщик Вячеслав 
Наневич и многие другие постоянно 
перевыполняют сменные нормы.

Много предстоит еще сделать 
строителям поселка -—  построить 
новые улицы, культурно-бытовые 
учреждения, раскорчевать от пней 
площади и т. д.

Недалеко то время, когда Золоту- 
шине кий лесопункт станет одним из 
ведущих в Молчановском леспромхо
зе.

В. МАЙКОВ. .

У длиним  сезон  р аск о р ч ев к и  
н а  п о л т о р а — д в а  м есяц а

в нашем отряде по освоению но
вых земель имеется 5 тракторов 
С-80 со специальным оборудовани
ем. До последнего времени на освое
нии земель использовалось только 
2 трактора, а 3 трактора выполня
ли земляные работы. . Учитывая 
большие задачи, которые сейчас по
ставлены по освоению целинных и 
залежных земель, мы включили на 
работу по раскорчевке третий трак
тор, а на днях договорились с Аси- 
новским лесоперевалочным комбина
том, взяли у них на время оборудо
вание корчевателя, и сейчас у нас 
на часкорчевке занято 4 трактора.

Мы перестроили работу отряда, 
что далб свои результаты. Если 
раньше на каждый трактор за де
каду осваивали до 7— 9 гектаров 
залежных земель, то сейчас выра
ботка удвоилась.

Особое внимание обращаем на 
правильный выбор участков, ста
раемся подбирать места менее тру
доемкие для освоения. При. раскор
чевке придаем участкам правильную 
форму, удобную для дальнейшей ра
боты машинно-тракторного' парка. 
Мы используем рекомендации Том
ской сельскохозяйственной опытной 
станции, и сейчас все тракторы пе
реключили на раскорчевку. Корче

вать будем весь октябрь и часть 
ноября —  до тех пор, пока не за
мерзнет земля. Уборку древесины 
будем производить после промерза
ния земли, когда нельзя будет кор
чевать. Намерены вести ее до выпа
дения глубокого снега. Эту работу 
мы снова начнем весной, как толь
ко стает снег.

Таким образом, мы увеличим сезон 
непосредственной раскорчевки на 
1,5— 2 месяца, а это в наших усло
виях очень важно. Мы рассчиты
ваем, что руководство нашей МТС, 
(директор той. Ивашев и главный 
инженер тов. Шпадаренко) будет 
больше оказывать внимания нашему 
отряду в проведении ремонта трак
торов и сельскохозяйственных ма
шин. Облсельхозуправление должно 
оказать нам помощь в приобре
тении троса для лебедок и выделить 
новую волокушу, так как старая во
локуша к работе Непригодна и от
ремонтировать ее уже нельзя.

Мы не пожалеем сил, чтобы ус
пешно справиться с поставленными 
задачами по освоению новых земель.

В. МЕЙКО, 
бригадир тракторного от

ряда по освоению новых зе
мель Асиновоной МТС.

Новая техника внедряется 
медленно

В январе этого года на нашем 
заводе был пущен в строй новый 
участок формовых сапог. Для обору
дования участка завод получил по
луавтоматические прессы. Коллек
тиву участка было поручено ос-- 
воить за полгода производство муж
ских сапог.

Организаторами выполнения за
дания явились коммунисты. Они по
вели настойчивую борьбу с браком. 
В начале освоения прессов брак до
стигал 15 процентов продукции. Те
перь рабочие выдают высококачест
венную продукцию. Лучшим прес
совщиком участка по праву счи
тается коммунист П. Войтович. Он 
хорошо освоил новое оборудование и 
ежедневно перевыполняет сменное 
задание. Успешно трудятся молодые 
прессовщики комсомольцы А. Сидо
ров, М. Коновалов.

Освоение новой техники позволя
ет механизировать многие трудоем

кие процессы производства сапог, 
улучшения качества продукции.

Однако руководители завода мало 
уделяют внимания этому участку. 
А  недостатков в освоении нового 
оборудования у нас еще немало. 
Часть прессов простаивает из-за 
недостатка отдельных деталей и 
особенно из-за неправильной орга
низации труда на участке. Высоко
квалифицированные рабочие, обслу. 
живающие прессы, нередко вынуж
дены готовить материалы для сво
ей работы.

Не все еще упорядочено на участ
ке с нормированием труда и зара
ботной платы.

Все эти недостатки уже не раз 
отмечались в заводской многотираж
ке, но до еих пор они не устране
ны.

И. СЕЧЕНОВ.
 ̂ прессовщик Томского завода 

резиновой обуви.

Средства 
самообложения— 

под контроль
Ежегодно граждане, проживающие 

в сельской местности, выделяют из 
собственных доходов деньги на со
циально-культурные мероприятия. 
В Парабельском районе поступило 
от населения за 4 года 393 тысячи 
рублей. На эти деньги можно сде
лать многое —  построить иескдль- 
ко домов, капитально отремонтиро
вать медицинские пункты, сельские 
клубы и т . д.

Однако средства иногда расходу
ются нецелесообразно. Часто они 
распыляются по многим объектам. 
За последние 4 года на строительст
во домов для учителей израсходова
но только 39 тысяч рублей, и до 
сих пор ни одного нового дома для 
учителей не сдано в эксплуатацию. 
Кроме того, сельские Советы расхо
дуют средства самообложения по 
своему усмотрению, а расходы от
носят на социально-культурные ме
роприятия. Так, например, в На- 
рымском сельсовете был приобретен 
за 10 тысяч рублей катер для па
ромной переправы. Фактически же 
itarep используется сельским Сове
том на хозяйственные нужды.

Райисполком должен взять под 
контроль расходование средств са
мообложения и не допускать их рас
пыления, непроизводительного рас
ходования.

"  И. ПИНТУСОВ.

По следам наших 
выступлений

„Почему это стало 
возможным*'

в  результате того, что руково
дители Томского филиала линорса 
вели неправильный подбор кадров 
и плохо контролировали деятель
ность магазинов и столовых, неко
торые работники прилавка допу
стили большие растраты. Об этом 
рассказывалось в корреспонденции 
А. Можейкииа «Почему это стало 
возможным», опубликованной 
в нашей газете 2 сентября.

Секретарь Вокзального райкома 
КПСС тов. Грановесов сообщил 
нам, что начальник филиала ли
нейного орса тов. Анохин с работы 
снят. Заведующая магазином 
№ 33 Рубанова исключена из чле
нов КПСС и привлекается к уго
ловной ответственности.

Райком КПСС, Тайгинское отде
ление Томской железной дороги 
оказывают Томскому филиалу 
линорса помощь в устранении не
достатков и улучшении работы.

По следам

неопубликованного письма

Тов. Шестаков, проживающий в 
поселке Тузейга, Асиновского райо
на, написал нам о нечутком отноше. 
НИИ R нему со стороны главного ин
женера Лайского леспромхоза тов, 
Кондратюка.

Письмо тов. Шестакова для рас
следования было послано секретарю 
парторганизации Лайского леспром
хоза тов. Дахно, но он не сообщил 
вовремя редакции и автору о приня
ты х им мерах. Об этом был постав
лен в известность Асиновский рай
ком КПСС.

Как сообщили редакции из Аеи- 
новского райкома КПСС, за нечуткое 
отношение к тов. П1естакову глав
ный инженер Лайского леспромхоза 
тов, Кондратюк предупрежден.

Райком КПСС указал секретарю 
парторганизации Лайского леспром
хоза тов. Дахно на недопустимость 
бюрократического отношения к 
письмам трудящихся.

На производственные
темы

ВСЕМЕРНО ВНЕДРЯТЬ 
АВТОМОБИЛЬНУЮ 

ПОЕЗДНУЮ ВЫВОЗНУ 
ЛЕСА

А. ГРУНТОВИЧ. 
главный инженер 

комбината „Томлес'*

■' Применение автомобильного тран
спорта на вывозке леса с каждым 
годом растет, и особенно после того, 
как на лесозаготовительные пред
приятия поступили новые мощные 
автолесовозы. Если в 1950 году в 
леспромхозах комбината «Томлес» 
автомобилями было вывезено 396 
тысяч кубометров древесины, то в 
1956 голу уже 1.200 тысяч кубо
метров. Если общий объем вывозки 
леса в 1956 году по сравнению с 
1950 голом возрос почти в два раза, 
то объем автоиобялъной вывозки 
увеличился более чем в три раза.

Быстрый рост объема вывозки ле
са автомобилями объясняется тем,

что автомобильный транспорт имеет 
ряд преимуществ по сравнению с 
рельсовым, а также с вывозкой на 
тракторах С-80.

В чем преимущества автомобиль, 
ной вывозки?

Вывозка леса автомобилями воз
можна круглый год: летом —  по 
грунтовым и автолежяевым доро
гам, зимой — • по ледяным. При ав
томобильной транспортировке лрса 
можно использовать отдаленные 
лесные массивы. ■

Одно из серьезных преимуществ 
автомобильной вывозки перед па
ровозной • снижение стоимости 
километра лесовозной дороги. Если 
на узкоколейной железной дороге с 
паровозной тягой стоимость строи
тельства и эксплуатации одного ки
лометра лесовозных дорог принять 
эа 100 процентов, то стоимость ки
лометра автомобильной, грунтовой и 
лежневой дорог составит 40 про
центов, автомобильно-тракторно
ледяных —  20 процентов. Очень су
щественны преимущества автомо- 
бцльной поездной вывозки по ледя
ным одноколейным дорогам по 
сравнению е вывозкой на колесных 
полуприцепах. При этом число ма- 
щиносмен сокращается больше чем 
в четыре раза, а затраты на один 
кубометр —  почти в четыре раза.

Перевод дорог на поездную вы
возку может дать снижение себе- 
стоимости на один кубометр: в Кал- 
тайском леспромхозе —-  на 6 руб
лей 75 копеек, в Красноярском —

на 7 рублей 45 копеек, в Том
ском —  на 4 рубля 10 копеек.

Подсчитано, что от перевода де
сяти автодорог на поездную вывоз
ку  леса можно получить снижение 
затрат почти на 6 миллионов руб
лей. При этом число линейных ле
совозных машин уменьшается на 
300, а расход горючего сокращает
ся на каждый кубометр более чем 
на два килосрамиа. По комбинату 
это составит экономию более 1.600 
тоня горючего. Уменьщенне числа 
лесовозных машин и автоприцепов 
дает такую экономию резины, кото
рая позволяет снизить себестоимость 
кубометра древесины на 1 рубль 
80 копеек.

Как организовать постоянную вы
возку леса?

Верхние склады лесовозных дорог 
при упрощенной технологии и ра
боте малыми комплексными звенья
ми, трелевке леса о кроной и меха
низированной погрузкой леса в хлы 
стах строятся при наименьших тру
дозатратах, За счет организации 
большого числа упрощенных отгру
зочных площадок в лесосеке сокра
щаются расстояния трелевки до 
150— 200 метров. Отгрузочные пло
щадки устраиваются на горизон
тальных участках. При этом жела
тельно иметь небольшой уклон в 
грузовом направлении,

Автомобильные дороги зимнего 
действия устраиваются двухпутны
ми. Нужно стремиться в тому, что
бы подъемы не превышали 15—

20-тыеячных. Однако в сложных 
рельефных условиях при сильно пе
ресеченной местности руководящий 
подъем в грузовом направлении до
пускается до 30-тысячных.

До наступления морозов колея на
резается в земляном основании- при 
помощи специальных одноколейных 
колеерезов и тракторов С-80. При 
отсутствии колеерезов нарезать ко
лею можно путем протаскивания по 
трассе однополозных саней е цепью 
на полозе.

При строительстве одноколейной 
дороги зимой колею приходится на
резать кодеерезом после укатки 
снега катком.

Колея обычно нарезается за 
два— три прохода колеёреза, глуби
на нарезки на прямых участках 
15 сантиметров, на кривых —  20 
сантиметров; ширина колеи на пря
мых и кривых участках с радиусом 
больше 300 метров должна быть 
равна двойной ширине полоза, на 
кривых радиуса от 300 до 100 мет
ров —  тройной ширине.

Первые работы по устройству 
зимней ледяной дороги выполняются 
при помощи тракторов С-80, дере
вянных цистерн емкостью в 15— 20 
кубических метров, водонасосных 
станций, снегочистов и колеерезов. 
Сначала проморажиннется трасса, а 
потом вторично —  колеерезои — -  
прочищается ранее нарезанная в 
земляном основании колея. Затем 
колея поливается водой.

Лучше поливку колеи производить 
в небольшой мороз (10— 15 граду
сов). Толщина льда в колее должна 
быть не меньше 5— 6 сантиметров.

На порожняковом направлении до
роги колея обычно не нарезается.

Для содержания дороги в техни
чески исправном состоянии в ме
сяц ее поливают не реже двух раз, 
используя для этого вакуумбак, 
установленный на автомашине, или 
деревянную цистерну, смонтирован
ную на автомобильных однополоз
ных санях. Емкость цистерны 4— 5 
кубометров. Очистка полотна дороги 
производится почти ежедневно при 
помощи облегченного деревянного 
треугольника, который ведет авто
машина.

Для очистки колеи и ремонта по
лотна дороги выделяются специаль
ные рабочие из расчета на 2— 3 ки
лометра —  одного человека. Всеми 
работами по строительству и содер
жанию ледяных дорог руководит 
мастер дороги. Дорожный мастер 
имеет трактор С-80, автомашину, 
дорожные орудия и т. д.

Нижние склады устраиваются у 
сплавных рек или у  линий широкой 
колеи. Если раньше, при хлыстовой 
вывозке леса, нижние склады были 
сложными, то сейчас они оборуду
ются по упрощенным схемам. Это 
повышает производительность труда 
рабочих и снижает себестоимость 
кубометра древесины.

На поездной вывозке леса автома
шина используется кав тягач: на

кузов лев не грузится. Чтобы пере
оборудовать автомобиль под тягач, 
с него снимается кузов и устанав
ливается укороченная, но усилен, 
нал площадка. На площадке монти 
руется ящик высотой 40— 50 сан 
тиметров из плах толщиной 5 сан
тиметров. Ящик засыпается землей 
(для 3IIC-150-151 весом 3 тонны, 
для МАЗ-200-501 — • 5 тонн). 
Балласт необходим для увеличения 
сцепления колес машины с дорогой.

Чтобы производить торможение и 
подачу груженого состава назад, на 
концы рамы автомобиля прикре
пляется поперечный брус-буфер —  
сечением 40 X  40 сантиметров и 
длиной, равной габариту кузова ма
шины. Брус крепится к раме стре
мянками для того, чтобы защитить 
концы лонжеронов.

К прицепной серьге присоединяет
ся тяговая цепь-буксир дЛ!ной 
1,5— 2 метра. Короткий буксир об
легчает троганис поезда с места, так 
•ак при этом нос полоза переднего 
подсанка приподнимается и прижи
мает машину к земле. Это увеличи
вает сцепление колее с дорогой.

Как подвижной состав при поезд
ной вывозке применяются автомо
бильные однополозные сани АСС-6 
грузоподъемностью в 12 тонн, одно
полозные сани к МАЗ-200, МАЗ-501 
грузоподъемностью в 20 тонн, или 
тракторные сани Т0С-20-Д. Для вы
возки леса в сортиментах однополоз
ные сани составляются из двух 
подсанБов.

I Подсанки между собой соединяют- 
|ся тяг(юыми цепями в зависимости 
от'длины сортиментов леса. Между 
подсанками устанавливается распор
ное ДЫШ.10, а соединение комплектов 
в состав производится только ко
роткими цепями. Никакой буфер не 
устанавливается, так как при тор
можении и ходе тягача назад упор 
осуществляется через полозья.

Для хлыстовой вывозки однопо
лозные сани оборудуются крестовой 
сцепкой между санями в комплекте 
и между комплектами. Тросы кре
пятся к тяговым скобам, врезаемым 
в поперечные брусья. Для натяжки 
крестовой сцепки у  одного конца 
троса имеется цепь. Упорные дыш
ла устанавливаются как между под
санками, так и между комплектами 
саней.

Применение на вывозке новых, 
более мощных машин дает возмож
ность резко поднять комп.лексную 
выработку на рабочего.

Остались считанные дни для под
готовки трасе автодорог, подвижного 
состава и дорожных орудий. Руково
дителям леспромхозов и лесопунктов 
за это короткое время при любых 
УСЛОВИЯХ необходимо закончить все 
подготовительные работы и до на
ступления морозов Лрезать колеи в 
земляном основании, Нужно пом
нить, что поездная автомобильная 
вывозка леса —  важное дело всех 
лесозаготовителей.
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По программе Международного геофизического года
Основным объектом наблюдений 

в период Международного геофизиче
ского года является земная атмосфе
ра. Но план МГГ, так же как и 25 
лет назад во время Международного 
полярного года, включает леднико
вые изучения. Для выяснения свя
зей между атмосферными явлениями 
и теми процессами, которые протека
ют на Солнце, необходима организа
ция наблюдений на всем земном 
шаре. Ледники осуществляют неко
торый замедленный круговорот в 
природе. Годами на высоких горах, 
где господствуют низкие температу
ры даже летом, выпадают осадки. 
Снег постепенно превращается в 
лед и его массы скользят вниз.

Этот процесс зависит от метеоро
логических условий.

За последние 100 лет во всех 
горных странах мира преобладает 
отступление ледников. Крупные 
ледники Алтая сейчас на 1— 2 ки
лометра стали короче, чем они бы
ли в 50-х годах прошлого столетия.

Историю нашей планеты нельзя 
понять без изучения ледников. Кро- 
ме того, изучение ледников имеет и 
большое практическое значение, так 
как они являются источником пи
тания многих горных рек.

Ледниковые экспедиции в 1957 
году направились во все горно-лед
никовые районы страны —  на 
Тянь-Шань и Памир, на Кавказ и 
склоны Сынтар-Хаята, а также и 
на Алтай. Исследования алтайских 
ледников поручены Томскому госу
дарственному университету.

Алтайская ледниковая экспеди
ция, как сообщил нащеыу коррес
понденту ее научный руководитель, 
профессор Томского государственно, 
го университета М. В. Тронов, из
брала своей базой альпинистский 
лагерь Актру («Буревестник»), Он 
находится в 525 километрах от 
Бийска у подножья горных вершин 
Биш-иирду в непосредственной бли- 
•зости от ледников Актру, где про- 
изводи.1ись основные работы экспе
диции.

—  Район работ экспедиции —  
ледники Актру в горах Биш-иирду, 
а не район Белухи (самая высокая 
вершина Алтая) —  выбран не слу
чайно, —  заявил профессор Тронов.

По размерам оледенения Биш- 
иирду не уступает Белухе, а по 
типам ледников здесь имеется боль
шее разнообразие. Главные верши
ны Биш-иирду (4.230 м и 4.075 м) 
лишь немногим уступают Белухе 
(4.506 м). Гидрологическое же зна
чение этого горного узла не мень
ше, чем ледников Белухи: здесь бе
рут начало многие полноводные 
горные реки. Кроме того, за ледни
ками Актру сотрудники университе
та ведут систематические наблюде
ния с 1936 года.

Научные наблюдения были орга
низованы как на самих ледниках, 
так и вблизи их.

Ледник Большой Актру имеет 
8 километров в длину. В летнее 
время в нижней половине ледника 
ежедневно стаивает слой льда в 
5— 7 сантиметров. В результате из. 
под ледника вытекает бурный мно
говодный поток. Это стаивание не

прерывно компенсируется движе
нием льда сверху, где происходит 
накопление льда за счет осадков.

Наблюдения верхней метеорологи
ческой станции (на высоте 2.850 м)

ника. По времени прохождения волн 
определена толщина слоя льда. Она 
оказалась достигающей 400 метров. 
Это очень большая мощность, при
ближающаяся к мощности orpoMito-
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На снимке: сейсмический отряд экспедиции Томского университе

та на леднике Большой Актру.
Фото о. Максимова.

показали, что там почти не бывает 
дождей, а осадки выпадают в виде 
крупы или снега. Сильное стаива
ние вызывается сухими теплыми 
ветрами.

В нынешнее лето преобладали 
ненастные дни, и таяние ледников 
было ослаблено. Конец лета (25—  
27 августа) ознаменовался редким 
по величине снегопадом: в лагере 
до 40 сантиметров, на ледниках до 
50— 60 сантиметров. Был мороз до 
8,5 градуса. Потом установилась хо
рошая погода. Снег в лагере стаял 
к 5— 6 сентября, но на леднике не 
стаял вовсе.

Период летнего таяния в этом го
ду оказался сокращенным, по край
ней мере, на две недели против 
обычного. Если, такие условия пов
торятся еще несколько лет, то лед
ники начнут энергично наступать.

Яедник Актру, как выяснила 
экспедиция, с 1911 года укороти.1-  
ся на 198 метров.

Важным результатом работ экс
педиции является определение мощ
ности (толщины) ледника Большой 
Актру сейсмическим способом.

У  поверхности ледника произво
дились небольшие взрывы. Спе
циальные чувствительные приборы 
улавливали взрывную. волну, отра
зившуюся от каменного ложа лед-

го ледника Федченко на Памире.
Определена также мощность 

большого Талдуринского ледника 
Южно-Чуйского района. Наблюдения 
осуществлялись отрядом экспедиции 
под руководством геофизика Г. С. 
Кравцова.

Особый геоморфологический отряд 
(руководитель доцент Л. Н. Иванов
ский) изучал геологическую дея
тельность оледенения. Благодаря 
движению льда ледник перетирает 
горные породы и насыщает ими во
ды речки. Речка Актру в летнее 
время в каждом кубическом метре 
воды переносит до 2— 3 килограм
мов такой «ледниковой муки».

Изучено состояние морен (камен
ные. частью глинистые отложения 
ледников- Актру), которые являю.т-. 
ся свидетелями истории ледников аа 
многие тысячи лет.

Совершен более отдаленный мар
шрут на склоны пограничного с 
Монгольской Народной Республикой 
хребта Чихачева, где открыт ряд 
новых ледников.

—  Научные материалы, собран, 
ные экспедицией. —  сказал в за
ключение М. В. Тронов, —  весьма 
обширны и разнообразны. Коллек
тив сотрудников экспедиции при
ступил к их обработке.

К о н ц е р т ы  С в я т о с л а в а  Р и х т е р а
Гастроли народного артиста 

РСФСР, лауреата Сталинской пре
мии Святослава Рихтера, одного из 
крупнейших пианистов современно
сти, явились выдающимся событием 
в художественной жизни города 
Томска.

Рихтер —  художник необычай. 
ного, гениального дарования. Его 
исполнение заставляет вспомнить 
страницы музыкальных летописей, 
посвященных таким титанам музы
кального искусства, как Лист и 
братья Рубинштейны. Покоряющая 
сила воздействия его игры зиждет
ся. прежде всего, на том, что свою 
феноменальную технику артист все
цело подчиняет задаче раскрытия 
идейно-художественйого содржа- 
ния исполняемых произведений.

Свой концерт Рихтер на
чал ля минорной сонатой Шуберта. 
Соната прозвучала как подлинная 
песня, вылившаяся из глубины ду
ши великого австрийского романти
ка. Рихтер не боится дать в ней,

где это нужно, яркие контрасты 
света и тени (например, в начале 
первой части), массивные фунда
ментальные звучания (в третьей 
части), и это еще глубже раскры
вает сущность произведения, дает 
почувствовать его внутреннюю дра
матургию.

«Токката» Шумана, исполняемая 
большинством пианистов, как до
вольно тяжеловесный концертный 
этюд, предстала в интерпретации 
Рихтера, как полная глубочайшей 
поэзии и вместе с тем огромной 
энергии романтическая поэма.

Громадное, чисто оркестровое бо
гатство красок и исключительное 
техническое совершенство потрясли 
слушателей в серии исполнённых 
Рихтером произведений Листа.

С величайшей простотой и клас
сической сдержанностью передал 
Рихтер во втором концерте неж
ные п четкие контуры ми бемоль 
мажорной и до можарной сонат'

Моцарта: в исполнении ля минор
ной сонаты Рихтер раскрыл и под
черкнул драматическую концепциЬ 
ее первой части, значительность и 
глубину ее медленной части, энер
гию ее финала. Разнообразно и 
красочно сыграл Рихтер серию 
«Фантастических пьес» Шумана.

Второй концерт Рихтер закончил 
Седьмой сонатой Прокофьева. Финал 
сонаты он повторил «на бис».

Громадный художественный ус
пех Рихтера —  яркое свидетель
ство духовного могущества всей со
ветской культуры и, одновременно, 
залог еще больших ее достижений в 
будущем.

Е. КОРЧИНСКИЙ.

В спортивном обществе „Урожай
Во многих районных советах 

ДССО'«Урожай» и коллективах 
физкультуры колхозов и МТС 
идет подготовка к зимнему спор
тивному сезону. Бакчарский райсо
вет проводит подготовку инструк- 
торов-общественников по лыжному 
спорту.

V
В этом году создаются хоккей

ные и конькобежные команды, в 
которые уже записались многие 
члены общества. Впервые создана 
секция классической борьбы.

•**
В честь сороковой годовщины 

Великой Октябрьской революции 
Центральный совет ДССО «Уро
жай» наградил многих спортсме
нов, председателей колхозов и ак 
тивистов общества значком «По
четный член ДССО «Урожай». 
Среди награжденных — чемпионы 
Томского облсовета по легкой ат
летике тт. Липухин, Волков, Ба
бушкина. председатели колхозов

«Комсомолец», Асиновского райо. 
на, тов. Кливинский, «Северное 
сияние». Бакчарского района, тов. 
Иволгин. бухгалтер Томского рай
потребсоюза тов. Хохлов и другие.

V
В минувшем летнем сезоне сель

ские спортсмены области добились 
неплохих результатов на легкоат
летическом первенстве Центрально
го совета своего общества. В со
ревнованиях участвовали сильней
шие команды Российской Федера
ции.' В итоге томичи заняли 6-е 
место из 25 участвующих команд.

Успешно выступали томские 
спортсмены Валерия Домашуте. 
занявшая первое место по метанию 
гранаты, получившая почетнук! 
грамоту и ценный приз, и учитель 
физики Вакчарской средней шко
лы Георгий Волков, который за
нял третье место по метанию мо-

А. ЩУЧКИН,
председатель облсовета ДССО 

«Урожай».

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова

22 октября — «Без языка».
23 октября — «Одна».

24 октября —• «Доходное место». 
.Начало спектаклей в 8 часов ве

чера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
22 октября — новый художе

ственный фильм «Шторм*. Сеан
сы: 9. 10-55. 12-50. 2-45, 4-40.
6-35 8-30. 10-25.

Зал кинохроники.
22 октября — новые докумен

тальные фильмы «Несчастный 
случай», «Сокровища речных до
лин». Сеансы: 10, 11-15, 12-30, 
1-45, 3, 4-15, 5-30, 6-45, 8 . 9-15, 
10-30.

Кинотеатр имени И. Черных.
22 октября. Большой зал — 

«Шторм». Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6 , 
8 , 10. Малый зал — «Координаты 
неизвестны». Сеансы; 9-20, 11-15, 
МО. 3-05, 5, 6-55. 8-.50, 10-40.

Городской сад.
22 октября — «Лебединое озе

ро». Сеансы: 4-30, 6-30, 8-20.
Сибирскому физико-техническо

му институту требуются: уборщи
цы, дворники и грузчик.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1.

ПОСЛАНИЕ ЧЕХОСЛОВАЦНОГО 
НАРОДА СОВЕТСНОМУ НАРОДУ

ПРАГА, 19 октября. (ТАСС)., советский народ под руководством
Сегодня здесь в торжественной об
становке дан старт эстафете друж
бы и мира, которая доставит на че
хословацко-советскую границу по
слание чехословацкого народа на
родам СССР по случаю 40-й го
довщины Великой Октябрьской со. 
циалистической революции. Вруче
ние послания состоится 4 ноября 
на чехословацко-советской грани
це.

Текст послания гласит;
«Дорогие друзья! Исполненные 

безмерной радости, мы приветству. 
ем 40-ю годовщину Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции и поздравляем вас с вели
ким праздником советского народа 
и всех трудящихся земного шара.

Под руководством ленинской 
партии Великая Октябрьская соци
алистическая революция одержала 
славную победу и открыла новую 
эпоху во всемирной истории.

Под знаменем Великого Октября, 
рабочий класс всего мира непоко
лебимо идет к новой, более пре
красной жизни, к освобождению 
человека от эксплуатации, к побе
де социализма и коммунизма. В 
Европе и Азии образовались новые 
социалистические государства, а 
пламя национальноюсвободитель- 
ного движения в зависимых и ко
лониальных странах привело к рас. 
паду колониальной системы импе
риализма.

Советский Союз на протяжении 
40 лет своего существования до
стиг всемирно-исторических эконо
мических и культурных успехов. 
Исторические решения XX съезда 
Коммунистической партии Совет
ского Союза дали советскому наро
ду грандиозные перспективы стро
ительства и материально-техниче
ской базы коммунизма, осветили 
перед трудящимися всего мира но
вые пути дружбы и взаимопонима
ния между народами.

Мы, в Чехословакии, искренне 
радуемся успехам, которых достиг

Коммунистической партии СовеТ' 
ского Союза за истекшие 40 лет. 
Чувство братской любви, издавна 
глубоко хранящееся в наших серд
цах, вновь с полной силой прояви
лось в этом году во время визита 
Партийно-Правительственной деле
гации Советского Союза в нашу 
республику. Огромные успехи и 
опыт советского народа в строи
тельстве социализма и коммуниз
ма являются для нас примером, ко
торый содействует тому, чтобы мы 
в нашей стране строили социализм 
более быстрыми темпами и без 
лишних затруднений.

Наш народ встречает славную 
40-ю годовщину Великой Октябрь
ской социалистической революции 
новыми трудовыми успехами и обя
зательствами в области промыш
ленности и сельского хозяйства, 
науки и культуры. Мы можем за
верить вас, дорогие товарищи, что 
чехословацко<оветскую дружбу, 
которая является неотъемлемой 
частью патриотизма самых широ
ких масс нашего народа, мы будем 
беречь как драгоценнейшее сокро
вище, как гарантию нашей силы, 
безопасности и счастливого буду
щего.

Да здравствует 40-я годовщина 
Великой Октябрьской социалисти
ческой революции!

Слава Коммунистической партии 
Советского Союза — опытному 
вождю международного рабочего 
движения!

Пусть вечно живет и процвета
ет дружба между народами Совет
ского Союза и Чехословакии!».

Послание подписали первый 
секретарь Пентрального Комитета 
Коммунистической партии Чехо
словакии Антонин Новотный, пред
седатель Пентрального Комитета 
Национального фронта Вильям 
Широкий, председатель Пентраль
ного комитета Союза чехословац
ко-советской дружбы Зденек Неед- 
лы.

Заявление государственного 
секретариата по иностранным 

делам ФНРЮ
БЕЛГРАД, 20 октября. (ТАСС). 

Газета «Борба» публикует сегодня 
заявление государственного секре
тариата по иностранным делам 
ФНРЮ по поводу разрыва дипло
матических отношений между Гер
манской Федеративной Республи
кой и Югославией.

Подобный односторонний и са
мовольный акт правительства Фе
деративной Республики Германии, 
необычный для отношений между 
государствами в мирный период, 
говорится в заявлении, обществен
ность и правительство Федератив
ной Народной Республики Югосла
вии не только воспринимают с 
крайним негодованием, но и рас
сматривают как враждебный. Та
кая политика правительства Феде
ративной Республики Германии не 
может соответствовать и не соот
ветствует интересам мира, между
народного сотрудничества и прин
ципам Устава Организации Объеди
ненных Наций.

Разрыв дипломатических отно
шений, указывается в заявлении, 
не. может быть расценен иначе, 
как грубая попытка навязать на
шей стране политику, противореча
щую ее интересам и интересам ми
ра.

Федеративная Народная Респуб
лика Югославия является суверен
ной и независимой страной, кото
рая принимает свои решения само
стоятельно и на которую нельзя 
оказывать давление с помощью та
ких средств. Народы Югославии 
законно ожидали, что правительст
во Федеративной Республики Гер
мании, учитывая отрицательный 
опыт прошлого, будет прилагать 
усилия, направленные на устране
ние недоверия и последствий этого 
прошлого. К сожалению, прави
тельство и народы Югославии ви

дят именно в решении о разрыве 
дипломатических отношений дока
зательство того, что правительство 
Федеративной Республики Герма
нии придерживается отживших от
рицательных тенденций в между
народных отношениях, опираясь на 
политику. сийы и давления с 
целью заставить принять решение, 
отвечающее его политическим кон
цепциям.

В заявлении далее указывается, 
что «акт признания Германской 
Демократической Республики со 
стороны Федеративной Народной 
Республики Югославии надо при
знать способствующим укреплению 
мира и международного сотрудни
чества и, наоборот, акт разрыва 
дипломатических отношений Гер
манской Федеративной Республики 
с Югославией — направленным 
против интересов мира и междуна
родного сотрудничества, а следова
тельно, и против объединения Гер
мании».

В заявлении государственного 
секретариата по иностранным де
лам ФНРЮ в заключение говорит
ся;

Несмотря на враждебный в ны
нешних международных отношени
ях необычный акт правительства 
Федеративной Республики Герма. 
НИИ, югославское правительство и 
в дальнейшем будет делать все 
зависящее от него для развития 
дружественных отношений с не
мецким народом, будучи твердо 
уверенным, что этот шаг прави
тельства Федеративной Республики 
Германии в ходе дальнейшего раз
вития событий покажет как немец
кому народу, так и общественности 
всего мира весь его вред для ин
тересов мира, самого немецкого 
народа, а также и для интересов 
объединения Германии.

Пленум Центрального Комитета 
Социалистичееной единой партии Германии
БЕРЛИН, 19 октября. (ТАСС). 

Агентство АДН передало сообще
ние о 33-м пленуме ЦК СЕПГ:

16 — 19 октября 1957 года-со
стоялся 33-й пленум Центрально
го Комитета. Доклад Политбюро 
сделал тов. Герман Матери. Тов. 
Вальтер Ульбрихт доложил об 
«Основных вопросах экономическо
го и политического развития Гер
манской Демократической Респуб
лики», тов. Бруно Лейшнер — о

«Контрольных цифрах народнохо
зяйственного плана 1958 года и 
предложения о контрольных циф
рах второго пятилетнего плана», 
тов. Отто Гротеволь — о «Разви
тии Западной Германии после вы
боров в бундестаг».

В дискуссии выступили 36 че
ловек.

Доклад Политбюро и доклады 
тт. Ульбрихта, Лейшнера и Гроте
воля были единодушно одобрены.

Б он н  п о р ы в ает  д и п л о м а ти ч е с к и е  о тн о ш ен и я  
с Ю го сл ав и ей

БЕЛГРАД. 19 октября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство ТАНЮГ, 
поверенный в делах ФРГ в ФНРЮ 
посетил сегодня в первой половине 
дня заместителя государственного 
секретаря по иностранным делам 
Алеша Беблера и вручил ему ко
пию ноты, которую сегодня ми
нистр иностранных дел ФРГ фон 
Брентано вручил югославскому 
послу в Бонне Душану Кведеру, о 
разрыве дипломатических отноше

ний между ФНРЮ и Федератив
ной Республикой Германии.

БЕЛГРАД, 19 октября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство ТАНЮГ, 
посол Франции в ФНРЮ Венсан 
Брустра посетил сегодня замести
теля государственного секретаря 
по иностранным делам Алеша Веб. 
лера и сообщил ему, что Франции 
доверено представлять интересы 
Федеративной Республики Герма
нии в Югославии.

П р е с с -к о н ф е р е н ц и я  в  ю г о с л а в с к о м  
п о с о л ь с т в е  в  Ф Р Г

БОНН. 19 октября. (ТАСС). По
сол Югославии в ФРГ Д. Кведер 
огласил сегодня на пресс-конфе
ренции текст заявления, сделанно
го им утром министру иностранных 
дел ФРГ Брентано в связи с нотой 
правительства ФРГ о разрыве 
дипломатических отношений с Юго. 
славней.

Еще раз в новейшей истории, 
говорится в заявлении, немецкое 
правительство порвало отношения 
с Белградом, на этот раз с Федера
тивной Народной Республикой 
Югославией, которая во второй ми
ровой войне была жертвой агрес
сии и одним из государств-победи- 
телей. Правительство и народ Юго. 
славии осуждают этот шаг феде
рального правительства, который 
не оправдан никакими причинами, 
и заявляют самый решительный 
протест.

В заявлении указывается, что 
народы Югославии, потерявшие в 
последней войне против тогдашней 
Германии и ее союзников 
1.700.000 человек, или 12 процен
тов населения, и понесшие неоце

нимый материальный ущерб, про
тянули, несмотря на это, немецко
му народу руку примирения. Гер
манскому федеральному прави
тельству будет трудно убедить не
мецкий народ и мировое общест
венное мнение в том. что разрыв 
отношений с Югославией является 
вкладом в воссоединение Герма
нии. Мировая общественность пой
мет скорее этот акт как стремле
ние федерального правительства к 
решению германского вопроса пу
тем бессмысленного нажима, а не 
достижения соглашения. *

«Акт федерального правительст
ва, — говорится далее в заявле
нии, — не будет понятен для на
ших народов, тем более, что, по 
нашему глубокому убеждению, при 
признании Югославией Германской 
Демократической Республики, речь 
идет не о недружественном жесте 
в отношении Федеративной Рес
публики, а о суверенном решении 
суверенного государства в бтноше. 
НИИ третьего суверенного государ
ства».

И ЗВ ЕЩ ЕН И Я
24 октября 1957 года, в 7 часов 

вечера, в актовом зале мединсти
тута состоится заседание Томского 
областного хирургического общест
ва, посвященное 40-й годовщине 
Великого Октября.

ПОВЕСТКА;
Вступительное слово председате

ля Томского хирургического обще
ства, действительного члена АМН 
СССР профессора А. Г. Савиных.

Доклады:
1. Профессор С. П. Ходкевич — 

Хирургические клиники Томского 
мединститута за 40 лет.

2. Профессор К. Н. Черепнин и 
врач Н. П. Коченков — Роль ан
тибиотиков в лечении костно-сус
тавного туберкулеза по материа
лам Томского областного костно
туберкулезного санатория.

3. Доцент Б. А.' Альбицкий —

и методы стимуляции костеобразо
вания.

4. Доцент Е. А. Емельянова — 
Осложнения после операций на же
лудке.

5. Аспирант Н. П. Повираев — 
Источники иннервации сердца.

V
К сведению депутатов Вокзаль

ного районного Совета депутатов 
трудящихся (6-го созыва).

23 октября 1957 г., в 2 часа дня, 
в помещении Вокзального райкома 
партии (ул. Кривая, № 33) созы
вается 6-я сессия Вокзального рай
онного Совета депутатов трудящих
ся (6-го созыва).

На сессию выносится вопрос: 
«Отчет о работе постоянных ко
миссий райсовета: коммунально
жилищной и по торговле и общест
венному питанию» (докладчики — 
председатели постоянных комиссий

Гетеротопическое костеобразование тт. Вакс И. Я. и Ноздрин В. М.).

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 22 октября ожидается облаЧ' 
ная с прояснениями погода, вре
менами слабый дождь, ветер юго. 
западный. 7 — 12 метров в секун
ду. с усилением местами до 15 
метров в секунду, температура

воздуха 5 — 10 градусов тепла.
В последующие два дня — об

лачно с прояснениями, местами 
слабый снег, ветер западный, 3 — 
7 метров в секунду, температура 
воздуха ночью б — 10 градусов 
мороза, днем — 0 — 5 градусов 
мороза.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

В ознаменование 40-й. годовщины Великой 
Октябрьской социалистической революции

Всвсогазный фестиваль театров 
и музыкальных коллективов

Т о м с к и й  т е а т р
имени В. П. Чкалова

Спектакли, выдвинутые на 1 тур Всесоюзного смотра театров

М. Шолохов.

П О Д Н Я Т А Я  Ц Е Л И Н А
Драма в 4-х действиях

25
ОКТЯБРЯ 
1957 г. 
Пятница Инсценировка Т. Лондона.

Режиссер Г. И. Иванов. Художник С. С. Постников.

2 6
ОКТЯБРЯ 

1957 г. 
Суббота

Н. Винников.

КОГДА ЦВЕТЕТ АКАЦИЯ
Лирическая комедия в 3-х действиях

Режиссер Д. А. Лядов. Художник С. С. Постников. 
Музыка Табачникова и С. А. Королева.

Начало спектаклей в 8 часов вечера.
Дирекция.

Томский весовой завод прини
мает 01 организаций в частных 
лиц в распиловку круглый лес.

Исполнение заказа в течение 
трех дней.

Обращаться: г. Томск, улица Со
ветская, 91. 3 —2

Колхозу имени XX съезда 
КПСС, Туганского района, требу
ются шоферы.

Оплата по соглашению.
Обращаться: Томская область, 

Туганский район, село Петропав
ловка.

=Р,

Вниманию организаций, учреждений, 
учебных заведений, колхозов и МТС! 

Поданные заявки на газеты и журналы на 1958 год 
должны быть оплачены до 30 октября с. г.

Организациям, не геречислившим деньги до 30 ок
тября, удовлетворение заявок не гарантируется.

1_а;!
Артели «Художественный труд» 

срочно требуются: электромонте
ры, заведующий хозяйством, ма
ляры, специальные механики по 
швейному оборудованию, высоко
квалифицированные портные, за
кройщики мужской и дамской 
одежды на периферию.

Оплата по соглашению.
Обращаться: г. Томск, Комму

нистический проспект, 31.
2—1.

Областному управлению торгов
ли требуются квалифицированные 
машинистки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 2, 3 этаж, комната 
12.

2 - 1
Томскому горпромторгу требу

ются: бухгалтер-ревизор и факту- 
ровщики.

Обращаться: г, Томск, улица Об
руб. 8 , к главному бухгалтеру.

Государственной сельскохозяйст
венной опытной станции требуют
ся плотники и разнорабочие.

Нуждающимся предоставляется 
жилая площадь, приусадебный уча
сток.

Застройщикам — участок для 
строительства.
Обращаться: г. Томск, (бывшая Зо

нальная ;танция), телефон 36-49.

Гр-н Бабин Юрий Николаевич, 
проживающий в г. Томске, прос
пект им. Тимирп |ева, 31, кв. 8 , воз
буждает дело о расторжении бра. 
ка с гр-кой Вабичой Галиной Ва
сильевной. проживающей в 
г. Томске, улица Усова. 15-а.

Дедо годле.^ч-] рассмотрению 
в народном суде 3-го участка Ки
ровского района с. Томска.

Аяпее пепакцин- гор. Томск, проси, им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42.42, редактора — 37.37, заместителя редактора — 51.75, ответ. секретаря — 31-19. секретариата -  42,40, .отделов: 
«к к « 37 77 и 42.44. пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры — 42.46, сельского хозяйства — 37.39, пршышлевного — 37.75, отдела писем — 37-38 и 31.47, отдела информации — 51-61, .зам. зав нздатрльством

• ■ — 52.23, бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37.72,партийной жизни

1

J

К302030 г. Томск, типография МЬ 2 «Красное Знащя», Твраш 82 шс. ака. Заказ №  3 1 3 3

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


